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ТЦюлетарии всех стран, соединяйтесыК Р Я С Н О Е
зндмя
ОРГАН т о м с к о г о  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год изд ания  4 4 -й  
№ 2 3 8  ( 1 1 2 1 2 )

С уббота, 8  о ктя б р я  1 9 6 0  года. Ц ена 2 0  ко п .ЗОРКИЕ СТРАЖИ ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА
в  клубе, на стадионе, на улице 

вы не раз встречали людей с алы
ми повязками на рукаве. Это— на
родные дружшшики, лучшие люди 
предприятий, строек, учебных за
ведений. Коллективы доверили им 
благородное дело —  борьбу с 
нарушителями общественного по
рядка.

^  Рождение народных дружин по
/^охране общественного порядка —  

U характерное явление нашего вре
мени. К их созданию привели 

; дальнейший подъем народной 
инициативы во всех областях жиз
ни, всемерное развитие социали
стической демократии, привлече- 

; ние широких народных масс к 
управлению общественными дела
ми.

В  резолюции X X I съезда КПСС  
говорится: «В  деле соблюдения 
правил социалистического обще
жития все более важную роль 
призваны играть народная мили
ция, товарищеские суды и подоб- 

: ные им самодеятельные органы, 
которые должны наряду с госу- 

, дарственньпни учреждениями вы
полнять функции охраны общест
венного порядка и прав граждан, 
предупреждать проступки, нано
сящие вред обществу».

В  результате огромной воспи
тательной работы, которую прово
дит наша Коммунистическая пар
тия, в нашей стране выросли за
мечательные люди. Советский че
ловек ■— это человек новой фор
мации. Это— строитель нового об
щества, беззаветно преданный де- 
лу  коммунизма. Неотъемлемыми 

' качествами советских людей явля
ются —  коллективизм, трудолю
бие, социалистический интерна
ционализм и патриотизм, увая^е- 
нне принципов социалистического 
общежития.

Людей, которые плохо трудятся 
или неправильно ведут себя в бы
ту, у  нас единицы. Но их не долж
но быть совсем. “'Именно поэтому 
вопрос о борьбе с нарушителями

X норм коммунистической морали 
стоит так остро. Наше общество, 
развернутьш строем идущее в 
коммунизм, должно совсем очи- 

, стить себя от носителей пережит
ков в  предрассудков.

Еще раз подчеркивая необхо
димость усиления воспитательной 
работы среди трудящихся. Цент
ральный Комитет КПСС и Совет 
Министров приняли постановле
ние «О б участии трудящихся в 
охране общественного порядка в 
стране». Партийные и советские 
органы, комсомольские в проф
союзные организации провели 
большую работу по претворению 
в жизнь этого постановления. Они 
неустанно пропагандируют и разъ
ясняют трудящимся наши совет
ские законы. Многие коллективы 
заводов и строек, колхозов и сов
хозов, учреждений и учебных за
ведений стали зоркими стражами 
общественного порядка.

В  Томске созданы 104 народные 
дружины, в них более 6 тысяч 
дружинников. Руководит ими го
родской штаб, в который вошли 
представители партийных, совет
ских, профсоюзных, комсомоль
ских организаций, активные дру
жинники.

Много хороших дел на счету у 
дружинников. Кроме патрулиро
вания на улицах и дежурств в об
щественных местах, они активно 
участвовали в декаднике по борь
бе с нарушителями правил улич
ного движения, в работе по благо
устройству Томска, в массовых 
рейдах на автотранспорте. Более 
250 человек с алыми повязками 
по заданию городского штаба про
веряли работу предприятий тор
говли и общественного питания.

Заслужила авторитет томичей 
сатирическая стенная газета 
«Дружинник», которую в город
ском штабе редактирует В. Мои
сеев. Бичуя хулиганов, лодырей, 
высмеивая тех, кто им потворст

вует^ газета воспитывает у горо
жан стремление не проходить ми
мо недостатков, активно бороться 
с ними.

Хорошо работает народная дру
жина на заводе режущих инстру
ментов. Если ее члены на посту, 
можно не сомневаться, что всю
ду — и в  заводском поселке, и в 
клубе, и в рабочем общежитии —  
будет образцовый порядок, никто 
не посмеет оскорбить достоинство 
рабочего человека, помешать ему 
отдыхать после трудового дня.

Неплохо зарекомендовали себя 
народные дружины на заводе 
«Сибэлектромотор», а также в 
высших учебных заведениях —  в 
политехническом институте, в уни
верситете.

Девушки-дружинницы из ар
тели «Художественный труд» 
взяли под контроль поведение де
тей и подростков на улице. У  дев
чат в этом отношении неплохой 
опыт: до того, как вступить в доб
ровольную народную дружину, 
они три года работали в бригаде 
содействия милиции, часто дежу
рили в детской комнате милиции.

К сожалению, во многих пар
тийных организациях ослабили 
внимание к созданию народных 
дружин и их работе. На ряде 
предприятий в числе дружинников 
очень мало коммунистов. Это не
правильно.

Плохо руководят добровольче
скими дружинами партийные бю
ро Томского лесоперевалочного в 
деревообрабатывающего комбина
та и карандашной фабрики.

Нехорошая слава идет о саде 
железнодорожников, что располо
жен против вокзала станции 
Томск-Н. Вольготно чувствуют 
там себя пьяницы, хулиганы мо
гут оскорбить отдыхающих. А  
ведь железнодорожники записыва
лись в дружину. Но так как ко
мандир ее тов. Разживин (он же —  
секретарь партбюро вагонного 
депо) не организует никакой 
работы, то дружинники не смогли 
навести порядка даже у себя под 
боком.

Народным дружинникам недо
статочно еще помогают работники 
милиции и прокуратуры. Правда, 
работники городского отделения 
милиции шефствуют над рядом 
дружин, инструктируют их. Но 
эта помощь эпизодическая. Нужно 
лучше вооружать борцов за обще
ственный порядок знаниями совет
ских законов, учить их трудному 
искусству борьбы с преступ
ностью. Каждый дружинник—  это 
воспитатель, чуткий, проница
тельный. И одна из главнейших 
задач его заключается в том, что
бы предостеречь малодушного или 
несознательного человека от 
ошибки, не дать ему поскользнуть
ся на жизненном пути и совер
шить антиобщественный просту
пок. Искусству же воспитания то
же нужно учиться.

В  Томске плохо распростра
няется опыт лучших дружин. А  
это очень важно, чтобы имена ак- 
тивистов-дружинников широко 
знала общественность. Надо, что
бы на примерах хорошей работы 
одной дружины учились десятки 
других.

Сила общественного воздей
ствия —  могучая сила. Следует 
позаботиться сейчас н о том, что
бы товарищеские суды, созданные 
на наших щюдприятиях, при домо
управлениях, пользовались авто
ритетом. Эта забота > —  долг как 
партийных организаций, так и ра
ботников суда, прокуратуры.

Тому же, кто надевает сегодн» 
повязку народного дружинника, 
надо оказывать всемерную и по
стоянную помощь. Надо помнить, 
что этот человек —  смелый борец 
за образцовый порядок в нашем 
советском доме, и мы все заинте
ресованы в том, чтоб для его ра
боты были созданы лучшие усло
вия.□  □ -

Сердечные поздравления трудящимся 
Гврмансной Демонратичесной 

Республини6 октября товарищи Н. Хрущев и Л. Брежнев обратились к руководителям Германской Демократической Республики с приветствием. От имени Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза, Президиума Верховного Совета СССР, Совета Министров СССР, от имени всего советского народа они сердечно поздрЗ)Вляют товарищей Вальтера Ульбрихта, Отто Гротеволя, Иоганнеса Дикмаеа, Эриха Корреяса и в их лице всех трудящихся Германской Демократической Республики с 11-й годовщиной ее образования.Занимая достойное место в великой семье социалистических государств, говорится в приветствии. Германская Демократическая Республика активно срдействует укреплению мировой системы социализма, вносит свой вклад в дальнейшее развитие и упрочение тесного сотрудничества стран социалистического лагеря. Неустанная борьба Германской Демократической Республики за быстрейшее заключение германского мирного договора и ликвидацию на этой основе оккупационного режима в Западном Берлине отвечает жизненным интересам немецкого народа и направлена на решение национальной задачи —  создание единой, демократической и миролюбивой Германии.В приветствии высказывается пожелание всем трудящимся ГДР новых успехов в социалистическом строительстве, в борьбе за мир и дружбу между народами.Приветствие министру иностранных дел ГДР Лотару Больцу направил также Министр иностранных дел С(Х)Р А. Громыко. (ТАСХ)).

ЛЮ СКВА. 1 октября начались занятия студентов в Университете 
дружбы народов.

На снимке: студенты из Федерации Нигерии со своим педагогом 
3. С. Юрефьевой после первого занятия по русскому языку.(Фотохроника Т А СС ).

Товарищи шегарцы\
Равняйтесь на своих соседей—  

хлеборобов Кожевниковского района
И у вас есть все возмсжности быстро 

завершить план продажи хлеба государству, 
засыпать достаточное количество семян☆  ☆  ☆

Непростительное отставание
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Пребывание

Н. С. Хрущева в Нью-Йорке
Прием

Н . С. Хрущевым 
представителей 
американского 

общества квакеровНЬЮ-ЙОРК, 6 октября. (С пец , 

ко р р . Т А С С ). Сегодня утром глава сонетокой делегации на XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял представителей американского о'бщества квакеров | Фрица Айкенберга с супругой, Эмше- j  ра Джексона, Уэстли Каллендера,

Лоуренса Элси и имел с ними дружескую беседу.Группа американских квакеров передала в дар Н. С . Хрущеву книги русских писателей, изданные в США на английском языке и иллюстрированные Фрицем Айкеябергом.
Прием

Н, С. Хрущевым 
3. БхаттаНЬЮ-ЙОРК, 6 октября. (ТАСС). 5 октября глава советской делегации на XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН Н. С. Хрущев пргаял для беседы главу делегации Пакистана 3. Бхатго по просьбе последнего.

Прибытие в Москву 
Ферхата Аббасав  Москву из Пекина самолетом «ТУ-104» 6 октября прибыл председатель Совета министров временного правительства Алжирской Республики ферхат Аббас.Па Шереметьевском аэродроме главу временного правительства Алжиру ской Республики встречали первый

заместитель Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин и другие официальные лица, а также главы многих дипломатических представительств, аккредитованные в СССР, сотрудники посольств, советские и иностранные журналисты.
В  П Р Е З И Д И У М Е  В Е Р Х О В Н О Г О  

С О В Е Т А  Р С Ф С РПрезидиум Верховного Совета РСФСР, во изменение ранее принятого указа, постановил созвать третью
сессию Верховного Совета Ро’ссийской Советской Федеративной Социалистической Республики 25 октября 1960 года.

По С о в
С иб

П Л А В У Ч А Я  Ф А Б Р И К А  
ЗО Л О ТАИ Р К У Т С К . Производство узлов уникальной электрической драги, предназначенной для добычи россыпного золота, началось на Иркутском заводе тяяш- лого машиностроения. Новая драга будет самой мощной в стране. Высота этого мощного агрегата равна десятиэтажному дому. Длина его более 230 метров. Чтобы отправить драгу заказчикам, потребуется 400 вагонов грузоподъемностью в 20 тонн каждый.Драга будет ежегодно перерабатывать два миллиона кубических метров породы, что заменяет труд двенадцати тысяч землекопов-старателей.

А В Т О М А Т И К А  —  Н А
С Л У Ж Б Е  П О Л Я РН И К О ВК Р А С Н О Я Р С К . Арктику часто называют кухней погоды. Чем больше метеорологи получают сведений из разных ее районов, тем точнее составляются прогнозы. Но содержание широкой сети наблюдательных стан- “Ций здесь сопряжено с большими трудностями. И вот на помощь полярникам все чаще приходит автоматика. На побережье Карского моря работники Дик- сояского радиометцентра установили пять автоматических радиометеорологических станций. Электропитание их осуществляется с помощью аккумуляторных батарей, подзаряжаемых от ветродвигателей. Станции, расположенные за десятки и сотни километров от Диксона, без вмешательства человека регулярно передают по радио данные о направлении скорости ветра, температуре воздуха и атмосферном давлении. В ближайшее время предполагается установить еще одну такую станцию на острове Сибирякова. Ценной новинкой на полярных станциях является приемо-селекторное устройство. С  помощью его электрический звонок в любой момент вызовет радиста далекой зимовки к аппарату. Теперь нет необходимости радиоспециалистам круглосуточно дежурить с наушниками у радиоприемника.

Н А УЧ Н О -А Т Е И С Т И Ч Е С К АЯ
К О Н Ф ЕРЕН Ц И ЯУ Л А Н -У Д Э . «Я старый человек. До сорока лет верил в бога и приносил ему жертвы, чтобы

С К О  И
и р иросли мои дети, чтобы в семью приходило счастье. Дети рождались и умирали. «Лечили» их ламы. Умрет ребенок, а лама утешает: так богу нуж;но, зато ты, Лайдая, друг наш. будешь хорошо жить в загробном бытии и дети твои будут находиться в небесном раю. Так они меня обирали без конца.Но вот уже тридцать лет минуло, как я порвал с религией. С  тех пор пришла радость в мой дом1 У  меня четверо сыновей и дочерей. Теперь они взрослые и полу^ли образование. Появились внучата. За новую светлую жизнь я от всего сердца благодарю родную Советскую власть».Так взволнованно говорил семидесятилетний житель Верхне- Иволгинского улуса Лайдап Эр- дынеев на научно-атеистической конференции. Конференция была йосБящела теме «Труд и религия». Обсуждались доклады ученых Бурятского комплексного научно - исследовательского института и секретаря райкома К П С С  Галданова. Здесь же демонстрировались химические опыты, кинофильм. В фойе райо,иного Дома культуры была устроена выставка естественнонаучной литературы.Многие участники конференции в своих выступлениях разоблачали шарлатанские проделки служителей культа— ла.м, шаманов, церковников.Конференция об:ратилась ко всем работникам идеологического фронта района с призывом активно участвовать в научноатеистической пропаганде.

П О К А ЗЫ В А Ю Т  Д РУ ЗЬ ЯН О В О С И Б И Р С К . Здесь открылась выставка чехословацких приборов точного машиностроения.Новосибирцы проявили интерес к изделиям братской страны. Большое внимание привлекают полиграфическое оборудование, лабораторные, радио- и электроиамерительные приборы, оптические приборы, фотоаппараты, счетноаналитические- и другие машины.Подобные выставки уже были организованы в Москве, Ленинграде, Киеве, Риге и Ташкенте. Новосибирская — самая большая по масштабам.6 октября. (ТАСС).

Для шегарцев известие о том, что хлеборобы Кожевниковского района 2 октября на 100,2 процента выполнили план продажи хлеба государству было, как снег на голову.—  Так быстро? Не может быть!—- удивились руководители района.Шегарские колхозники соревнуются с кожевниковскими, но на 2 ок тября большинство колхозов Шегар- ского района план продажи хлеба государству вьшолнило не.\гаопгм больше половины.В августе шегарцы долгое время шли впереди со-седей, а теперь остались далеко позади.В некоторых колхозах Шегарского района до сих пор на корню еще треть хлебов. В сельхозя'ртели «Ленинский путь» еще не скошено 680 гектаров хлебов из 1.855 гектаров, в сельхозартели «40 лет Октября» —  770 из 2.217 гектаров.Низкие темпы уборки сдерживают выполнение плана хлебосдачи.Наступил октябрь, а план хлебосдачи выполнен на 80 процентов. 5 октября колосья прибило к земле круп- ньши, мокрыми хлопьями снега. Ме- хаиизаторы остановили комбайны, шоферы медленно и осторожно вели по размокпгим дорогам автомашины с зерном. Опытные старые колхозники покачивали головами: не остался бы хлеб под снегом. Но' на первого секретаря Шегарского райко.ма КПСС тов. Высоцкого первый снег не произвел особого впечатления. Он снова, в который уж раз. заявил:—  План продажи хлеба выполним в ближайшие дни, гибели хлеба не допустим.Хорошо, если бы эти слова подкреплялись делом. А этого, к сожалению, пока нет. Кожевниковцы сумели раньше других выполнить годовой план по продаже .хлеба государству, главным образом потому, что обеспечили четкую работу на всех этапах уборочных работ, добились того, что каждый комбайнер, каждый шофер еще перед началом уборки знал, где и что он должен делать в горячие страдные дни. Кожевниковцы широко применили раздельный способ уборки, сумели оргаотзовать наиболее высокопроизводительное использование всей y6opo4'HM техники и круглосуточное использование сушилок и зерноочистительных машин.К сожалению, этого нельзя сказать об организации уборки в Шега:рском районе. В некоторых колхозах по- прежнему царят беспорядок и неразбериха. Райком КПСС и райисполком упустили из поля зрения многие важные вопросы уборки. Только 4 дня назад они распорядились разработать в каждом колхозе меры поощрения механизаторов за перевьшолнение норм выработки. С каким опозданием это сделано!Сельхозартель «Новая жизнь» находится в 12 километрах от xiiefe- приемного пункта. Для успешного выполнения плана хлебосдачи здесь есть все условия. Но артель почти ежедневно замыкает районную сводку по продаже хлеба государству. Здесь должны продать 7.150 центнеров хлеба, а на 6 октября план хлебосдачи выполнен только на 78 процентов.Расскажем об одном трудовом дне у каргалинцев.В 12 часов дня он по существу еще не начался. Возле конторы только усаживались в автомашину 10 колхозников, которые должны были ехать в другую бригаду. Примерно столько же людей —  около колхозной конторы. Во дворе беседовали шоферы тт. Коголев и Разумов, их ав

томашины были не отремонтированы. А у двух зерносушилок несколько колхозников целый день терпеливо ожидали автомашин с зерном, но так и не дождались. Им сообщили, что три комбайна из четырех из-за поломок не работают, может быть, простоят до вечера. Так люди просидели без дела день.В сельхозартели «Новая жизнь» еще на корню 190 гектаров овса, 90 гектаров пшеницы. Почти половина этого хлеба предназначена для сдачи, но поступает с полей хлеб очень медленно. Чтобы убрать его к 10 октября (как рассчиты'вают руководители сельхозартели), выполнить план продажи зерна государству, комбайнеры должны дО'Вести выработку до 16— 17 гектаров в сутки. Такая выработка достигается лишь в редкие дни. Как правило, комбайны часто ломаются, потому что с техникой в колхозе обращаются небрежно.Организацию хлебО’Сдачи Шегар- сюий райком КПСС и райисполком ПОЛНОСТЬЮ доверили руководителям колхозов, не организовали за этим должного контроля. В колхозах не чувствуется трудового напряжения.Три дня назад из сельхозартели «Вперед к колгмунизму» сообщили в Баткатскую РТС, которая снабжает колхоз горючим, что необходим бензин. Руководители РТС тут же успокоили колхозников: к вам вышли два бензовоза. Прошло два дня, но ни один бензовоз из РТС на территории сельхозартели «Вперед к коммунизму» так и не появился. Утром на четвертый день у колхозной конторы выстроились все имеющиеся автомашины. Шоферы не смогли возить хлеб потому, что не было горючего. Долгое время не работали в этот день и комбайны.Вскоре руководители Баткатекой РТС еще раз «подшутили» над колхозниками: вместо бензина они отправили для заправки комбайнов солярку. Это снова привело к длительному простою комбайнов. С- перебоями снабжаются горючим и другие сельхозартели района. Этот вопрос давно требует вмешательства руководителей района, но так и остается нерешенным.С начала уборки не было еще ни одного дня, чтобы в сельхозартели «Вперед к коммунизму» не простаивали два —  три комбайна. Качество ремонта техники оставляет желать лучшего. А ведь долговременные npocToiH комбайнов дорого обходятся колхозу. В сельхозартели «Вперед к коммунизму» еще стоит на корню около 700 гектаров хлебов. Несмотря на тревожное ноложеняе с уборкой хлебов и выполнением плана хлебосдачи, руководители этой сельхозартели до сих пор не навели порядка в организации труда шоферов, комбайнеров. Частенько здесь простаивают автомашины. Шофер тов. Новиков говорит:—  Иногда нам приходится простаивать в ожидании грузчиков по часу— полтора.Многое надо сделать и руко'водите- лям сельхозартели «Россия» для того, чтобы успешно выполнить план продажи хлеба и закончить убо>рку урожая. В этой сельхозартели насчитывается 27 комбайнов. Но используются они не на полную мощность. Зерна на тока поступает мало. На току кузнецонской бригады можно было установить передвижную электростанцию. Но это не было сделано. И

' сейчас очистка зерна здесь производится вручную. Зерносушилка работает только в одну смену, в то время, как на току скопилось и портится большое количество хлеба. Бригадир тов. Дышко не нашел времени, чтобы установить на току два. столба, и только поэтО'Му электромонтер не смог смонтировать силовую установ- ■ ку.Многие беспорядки были отмечены еще в начале уборки урожая, но они не устранены до сих пор. Именно они тянут сейчас назад район. А ведь еще больше месяца назад общественность поднимала тре'вогу, требовала от руководителей колхозов устранения недостатков. Во многах колхозах бы.ти проведены селькоровские рейды по качеству уборки урожая, материалы рейдов публиковались в районной и областной газетах. В тжх подробно говорилось о недостатках в организации хлебоуборочной кампании. Но руководители колхозов отнеслись к этим своевременным сигналам трудящихся с прохладцей. Они даже не сообщили о принятых мерах по устранению отмеченных недостатков. В некоторых колхозах, таких, как «Вперед к коммунизму», «Гигант», рейды были проведены дважды. И все же руководители колхозов никак на них не реагировали.1  ИИ райком КПСС, ни райисполком не придали этим фактам должного значения, не потребовали от председателей колхозов принятия срочных мер.Колхозы Шегарского района могут и должны в ближайшие дни выполнить план продажи хлеба государству.Наряду с этим надо по-хозяйсш позаботиться и о засыпке семян. Эта работа организована тоже очень плохо. Из 87.900 центнеров засыпано только 35.472 центнера семенного зерна. Если в ближайшие дни руководители колхозов и района не поправят дело с засыпкой семян, многие колхозы весной окажутся в очень тяжелом положении.
Ю . Н ЕС ТЕРО В, 

н а ш  спе ц . ко р р .

Новый недружелюбный 
акт американского 

правительства
Заявление Комитета 

молодеж ных 
организаций С С С Р

В  соответствии с соглашением о туристском обмене между Советом студенческих путешествий СШ А и Бюро меж1дународного молодежного туризма летом этого года в Советском ()оюзе находились 76 студент^ов СШ А, которым была предоставлена широкая возможность ознакомиться с жизнью, трудом и отдыхом советской молодежи.В переданном для печаш  заявлении Комитет молодежных организаций (ХЮР отмечает, что советские государственные органы без всяких препятствий и промедлений выдали визы всем американским туристам, в удобное для них время.Этим же соглашением, говорится в заявлении, предусматривался выезд в США осенью этого года группы ео- ветсетх молодых туристов. Однако госдепартамент США до сих пор не выдал виз.Сообщая общественному мнению о новом недружелюбном акте американского правительства. Комитет молодежных организаций СССР заявил от имени всей советской молодежи свой протест указанным действиям американских властей, которые ставят препоны осуществлению соглашения о туристском обмене. (ТАСС).

И РК У Т С К А Я  О Б Л А С Т Ь . В  долине речки Похабихи, возле 
города Слюдянки, выросло мощное предприятие «Перевал», 
добывающее сырье для цементной промышленности. Три года 
назад здесь только начали развертываться строительные рабо
ты. а теперь уже на полную мощность работают дробильные 
фабрики, оснащенные современным оборудованием, подведена 
железная дорога, проложено автомобильное шоссе, сооруже
на подвесная дорога. Вырос большой рабочий поселок.

«Перевал» —  одно из передовых предприятий Иркутской 
области.

На снимке: подвесная дорога и эстакада фабрики вторичного 
дробления,

(Фотохроника ТАСС).

Установление 
дипломатических 
отношений между 

СССР и ЛаосомРуководствуясь желанием развивать дружественные отношения, существующие между Союзом Советских Социалистических Республик и Королевством Лаос, правительства обеих стран решили установить дипломатические отношения и обменяться представительствами в ранге посольств.Обе стороны дого.ворились о том, что чрезвычайным и полномочным послом Королевства Лаос в Советском Союзе будет по совместительству чрезвычайный и полиомочный посол Королевства Лаос во Франции, а чрезвычайным и полномочным послом Союза Советских Социалистических Республик в Королевстве Лаос будет по со’вместительству чрезвычайный и полномочный посол СС!СР в Камбодже.Оба правительства выражают надежду, что установление дипломатических отношений между Советским Союзом и Королевством Лаос будет способствовать развитию их сотрудничества в интересах обеих стран, в интересах укрепления всеобщего мира.
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K R A G H O E  З Н А М Я Суббота, 8 октября 1960 г . Э'ё 238 (11212)
Предоктябрьская трудовая вахта

Коллектив цеха №  2 Томского 
электромеханического завода 
встал на трудовую вахту в честь 
43-й годовщины Великого Ок
тября. В  первые дни предок
тябрьского соревнования высо
ких производственных показате
лей ежесменно добивается ком
сомолец Токарь-скоростник Ана
толий Иванов, член бригады, 
борющейся за звание коллекти
ва коммунистического труда.

Анатолий ежедневно норму 
выполняет до 180 процентов, а 
вечером учится в школе рабочей 
молодежи.

На снимке; Анатолий Иванов.Фото Ф. Хитриневича.
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КАТЕРА 
ВЕДУТ ПЛОТЫШумно яа нижнем складе Южного лесопункта Ново-Тегульдет- ского леспромхоза. На трех эстакадах рабочие разделывают лес, который в хлыстах доставляется с верхних складов. Много древесины лиственных пород. Еще иедавно сплав такой древесины в плотах считался невозможным. Сплавщики Средне-Чулымского сплавного пункта доказали обратное. Вместе с небольшим количеством хвойных пород они успешно сплавляют и лиственный лее.На берегу Чулыма стоят две лебедки ТЛ-5. Их обслуживает бригада под руковедством Ильи Посысаева. У рычагов лебедки —  опытный механизатор Иван Мальцев. Алексей Прудин и Николай Суворов чокеруют пачки леса объемом 3 — 4 кубометра, связанные проволокой. Они старащтся сделать так, чтобы среди бревен лиственных пород бьио несколько бревен хвойных. Когда пучок за- чокерован, один из рабочих дает команду лебедчику. Барабан лебедки крутится, тянет трое, и пучок постепенно дв'ижется к берегу. Вот он с шумом падает в воду и всплывает. Там его ждет в лодке бригадир Илья Посысаев. Он прыгает с лодки на пучок, от- цеп.чяет крючки чокеро1В и, отталкиваясь, садится в лодку. Дело сделано. Пучок медленно плывет вниз по течению, к месту, где бригада Ивана Ковалева форм1И- рует плот.А сигнальщик в это время подает команду Ивану Мальцеву. Тот включает лебедку, и трос с чоке- рами движется обратно к штабелям леса. ТягО'Вый трос пропущен через блок, который находится за пределами ошланговки. Блок хотели было удержать якорями, во это оказалось бесполезным делом, так как грунт не держал якорь. Тогда мастер сплавного пункта Николай Васильешч Власов решил укрепить блоки на тросьц привязав их к «мертвякам» на той стороне Чулыма. Вначале опасались, что тросы будут задевать за проходящие плоты, не вое обошлось благополучно. Трое без нагрузки ложится на дно, и над ним свободно проходят не только катера, но и ПЛОТЫ-Две лебедки в смену скидывают в воду 2 50 — 300 и более кубометров.Бригада Ивана Ковалева ведет формировку плотов. Чульш сейчас много мельче, чем бьш летом, 

и потому плоты формируются небольшие, объемом до тысячи кубометров. В первый день члены бригады устанавливают ошлангов- ку плота, а на другой день производят набивку его и оснастку. Работается споро. Нормы выработки ежедневно выполняют яа 120— 130 процентов. Через каждые два'— три дня из Средне-Чу- лымского сплавного пункта отправляется плот с древесиной лиственных пород. Если одиночные бревна осины и березы, впитывающие воду, тонут, то Б пучке они хорошо держатся на воде.За лето сплавщики пункта отправили 120 тысяч кубометров леса. Навигацио-нный план сплава леса к  22 оеитября перевыполнен иа 10 тысяч кубометров. Сплав- 
Щ’икя продолжают отправлять лес. Особенно хорошо водит плоты катер № 167, на котором работает команда, борющаяся за звание экипажа коммунистического труда, во главе с капитаном Иваном Молоковым. Катера один за другим ведут по Чулыму плоты с лиственным лесом, так же необходимым народному хозяйству страны, как и хвойный лес.
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БУДЕТ ПОЛТОРА 

МЕСЯЧНЫХ ПЛАНА!Го’Рячие дни сейчас у  хлеборобов Бакчарского района. Они стремятся быстрее завершить уборку урожая, днем и ночью работают на подях машины. Большую помощь 01казывают колхозным механизаторам работники Галкинской РТС. Вступив на предоктябрьскую вахту, они досрочно выполняют все заказы по ремонту техники, быстро восстанавливают вышедшие из строя узлы и детали кем- байно'В, тракторов и автомашин.С раннего утра де позднего вечера к мастерским РТС приходят колхозные автомашины. Механики колхозов прямо с полей доставляют в мастерские вышедшие из строя детали машин. Вот приехал механик колхоза «Россия» тов. Двоенос.•— У нас слюмался 'Вал приемного битера, 'Комбайн стоит, —  го'ворит он заведующему МТМ П. Гузееву. ^Через полчаса 'вал уже по'ступает в токарный цех. Здесь его быстро растачивают, и через час автомашина доставляет восстановленный вал к комбайну. Комбайн снова В'ступает в работу.Так же быстро устраняет коллек- 
1ИВ РТС все поломки у других колхозных, комбайнов, тракторов, автомашин, зерноочистительных машин.Среди рабочих РТС с 'Каждым днем шйрится предоктябрьское еоревно'ва- ние. Вступа'я на трудовую предоктябрьскую вахту, коллектив РТС решил улучшить техническое 0'бслуж;и- вание колхозов, снизить себестоимость выпускаемой продукции на 1 процент. Работники механической мастерской станции обязались к 7 ноября выполнить полтора месячных зада'ния, досрочно выпустить из ремонта 6 тракторов и 12 двигателей. Одно'вре.менно с этим ремонтники обязалагеь подгото1вить мастерские к осеине-зимиему сезону.Хо'ропгий подарок празднику готовит бригада коммунистического труда, которую возглавляет передовой произВ'Одствеяни1К И. Ткачев. Вступая яа трудовую предоктябрьскую вахту, токари этой бригады решили ежедневно выполнять задания 'не ниже чем на 150 процентов и выполняют свое обязательство. Бригада

Л у ч ш и й
п и л о п р а в  з а в о д аАндрей Сидорович Маенский —  пилоправ Итатского лесота'ряого завода, 'ВКЛЮЧИВШИСЬ в социалистическое соревнование в честь Великого Октября, систематически выполняет ■ сменные нор.мы на 150— 160 процентов. На предприятии Андрей Ои- дорович работает 14 лет. Начал трудиться лесорубом, а сейчас он квалифицированный пилоправ. Тов. Маевский хороший общественник, пользуется авторитетом среди товарищей по работе.

И. РО ГО Ж НИКОВ.

ежедневно дает более 160 процентов но'рмы при отличном качестве токарных работ. Токари бригады выполняют самые сложные работы по ремонту колхозной техники. Недавно в РТС доста'Вили вышедшую из строя шестерню турбины ГЭС из колхоза «Родина». До этого никому из токарей не приходилось растачивать цементированные детали. За эту работу 'ВЗЯЛСЯ бригадир бригады коммунистического труда И. Ткачев. Чтобы расточить шестерню, ему пришлось ■ перенробовать несколько резцов. Наконец способ расточки шестерни был найден, и работа закончена на 13 часов раньше срока.Хо!р'ошо трудятся и другие члены бригады коммунистического труда. Токари Е . Маркин, И. Попов, А. Свирин, Б. Бласенко ежедневно выполняют сменные задания на 160— 180 процентов. Сейчас бригада разведчиков будущего, выполняя задания по ремонту техники, 'Помогает молодежи колхоза «Северное сияние» .достраивать колхозный Дом ' культуры. На днях тока1ш..за:вончили изгото1вле- ние соединительных муфт й винтовой нарезки для труб, предназначенных для монтажа пароотопительной системы нового колхозного клуба.Отлично трудятся в дни предоктябрьского соревнования ш огяе передовики Галкнн'Свой РТС. СлесариС . Першин, А. Хныкин, С. и В . Наум- кины, моторщики А . Шапрыкин, Ф. Сысоев ежедневно выполняют задания на 130— 150 процентов.Хороший подарок празднику готовит коллектив работников автогаража РТС. В дни предоктябрьско-го со- рв'внования они намного повыоияи производительность труда. Шоферы тт. Назаров, Окяшев и другие, работающие на завозе горючего, . умело экояО'Мят 'В’ремя на каждом рейсе и выполняют задания по завозу горючего не ниже 140— 150 процентов.В дни предоктябрьекого соревнования коллектив РТС разработал ме- роприятая по внедрению в колхозах новой техники. В октябре работники РТС внедрят электродоильный агрегат в колхозе имени Ленина. В этом же месяце будет проведено испытание изготовленного в РТС траншее-1 копателя. I
А . И ГН А Т Ь Е В .

В прошлом году при Томском инженерЯ'О- счроиге льнем институте был создан ебществен- яый институт новааюров- строотелей, который ставит своей целью пропаганду достижений советской строительной науки, популяризацию опыта новаторов-строителей, тво'рческое при'менение всего нового, передового, что имеется на стройках нашей страны и области.Наш институт 14 октября вновь возобновляет занятия, которые будут проводиться два раза в месяц.В ц^ошл'ом году занятия проводились в четырех секциях —  общестроительных работ, механизации работ, строительных материалов и конструкций, автомобильных дорог. С марта по июнь во всех секциях было проведено 30 занятий, причем 5 из них были посвящены обмену опытом и 3 —  анализу работы отдельных бригад непосредственно на стройках города. Продемонстрировано 6 технических ф'ИЛЬМОВ. ^Более активно работала секция общестроительных работ. Участвующие в ней слушатели института новаторов как в институте, так и на стройках знакомились с передовыми методами труда каменщиков, бетонщиков, штукатурО'В, маляров ряда строительных управлений. Маляры тт. Мищенко и Крылоеова выезжали в Новосибирск для ознакомления с работой отде.точной бригады Героя Социалистического Труда Е. Н. Ежа- кова. По путевкам, выданным институтом новаторов, бригадир штукатуров тов. Штром и бригадир комплексной бригады Вальгер из стройуправления «Томскстрой» в сентябре ездили на Всесоюзную строительную выставку в Москву для знакомства с передовыми методами труда стрпите- лей нашей столицы. Подобные выезды в другае города планируются и в октябре.Институт новаторов за время своей работы занимался в основном технической пропагандой. Так, слушатели секции общестроительных работ знаком'ились е рациональными методами возведения зданий из кирпича и кирпичных блоков, изучали хозяйственный расчет В бригаде и т. д. Участники секции отделочных работ изучали передовые методы отделки зданий сухой штукатуркой, применения известково-зольных растворов и т. д.Систематическая учеба, овладение передовым опытом благотворно сказываются на практических делах слушателей. Среди них нет челоне-

Накануие начала занятий 
институте новаторов’Строителей

ка, который выполнял бы нормы ниже чем на 120 процентов.Но с главной задачей —  внедрением нсвого, передового— институт еще не справился. Это объясняется ■ крупными недостатками как со стороны (щвета института новаторов, так и со стороны руководителей строительных организаций.Руководители стройплощадок управлений и строительных трестов слабо участвуют в организаторской работе института новаторов. Они ограничиваются общими разговорами о необходимости пропаганды передовых М'етодов, но плохо помогают внедрять на стройках Томска то новое, что изучено передовыми рабочими этих трестов в стенах института новаторов.Б секциях механизации и автомобильных дорог занятия часто срывались. Происходило это но вине главного инженера управления механизации строительства совнархоза тов. Шульдинера и главного инженера управления «Гидродормост» тов. Сафонова. Они не обеспечивали явку слушателей на занятия и 'не помогали организовать занятия непосредственно на своих участках.Без должной ответственности отнеслись к работе в институте новаторов многие члены совета института. Не пр'инимали участия в его дея- тельиости и не помогали активизировать ее такие члены совета, как главный инженер управления строительства и промышленности стройматериалов Томского совнархоза тов. Тихомиров, начальник УНР-292 тов. Тимофеев, начальник стройуправления ГРЭС-П тов. Борисов 'И многие другие.Облсовпроф и обком профсоюза рабочих строительства и промышленности стройматериалов мало интересовались работой секций института. Они не требовали с руководителей строек и управлений, чтобы они обеспечили посещение слушателями занятий, не помогли им во внедрении нового. Обком профсоюза не контролировал, как посгройкомы следят за посещ'ением занятий института новаторов, не интересовался тем. что нового приносят слушатели в коллектив и внедряют ли это но- 'Бое.Управление строительства и про

мышленности стройматериалов Томского совнархоза также недостаточно интересовалось работой ии'Ститута, не наладило тесного содружества работников науки и строительного производства.Был ряд упущений и со стороны работников инженерно-строительного института. Не все преподаватели принимали активное участие в работе института новаторов, отдельные научные работники уклонялись от нее под разными предлогами.За весь второй семестр работы института новаторов его редколлегия, которую возглавляет начальник бюро те.х'Н'Ической информации Томского совнархоза тов. Андержанов, не выпустила ни одного информационного листка по передовому опыту строителей.Планируя занятия в текущем году, дирекция и совет института считают необходимым максимально приблизить деятельность института к работе томских строек. На общих занятиях в октябре будут прочитаны лекции «Оостояние качества строительства и пути его улучшения», «Подготовка строительства к работе зимой и задачи строителей Томска».По секциям будут изучаться опыт крупнопанельного строения в Москве, опыт комплексных бригад треста «Сталинпромстрой», новые шпаклевочные составы для малярных работ, применение известко-во-золь- ных смесей в штукатурных работах и другие вопросы.Недавно на партийном бюро Томского строительного института был заслушан отчет о работе нашего института. Работа его признана удовлетворительной. Предложено сделать ее боле'е интересной и массовой, ликвидировать отсев слушателей.На последнем занятии в июне слушатели предложили в новом учебном году начать внедрение передового опыта яа стройках Томска непосредственно в бригадах.Почетной задаче —  внедрению передовых методов труда и новой техники на стройках должна быть подчинена вся работа института новаторов. Это поможет строителям Томска быстрее выполнять задачи, поставленные в исторических решениях X X I съезда КПСС и июльского Пленума ЦК КПСС.
А . ОБОЛОНИН, 

д иректор  и н сти тута  
новаторов-строител ей .

б е л о р у е с х е ш А  
лвтозлхо бжлх»Ж О Д И Н О  (Минская область), 6 октября. (ТА СС). Конструкторы Белорусского автомобильного завода подготовили технический проект нового сверхтяжелого автомобиля —' самосвала «Белаз-540». Эта машина заменит ныне выпускаемый автосамосвал ■ «А4АЗ-525».■ «Белаз-540» имеет более совершенную схему ножных тормозных рычагов, двигатель мощностью 360— 375 лошадиных сил. гидромеханическую трансмиссию и пневмогидравличе- скую подвеску. На один метр сокращается длина машины. Это улучшит ее маневренность. Целый ряд других конструкторских изменений дает возможность снизить собственный вес машины на 2,5 тонны и увеличить ее грузоподъемность до 27 тонн. Скорость нового автомобиля повышена по сравнению с «М АЗ-525»'на 15 километров.

Е д и н ы й : т а р и ф  
и а  т аи с ис  1 января 1961 года на территории Российской Федерации вводится единый, пониженный тариф за пользование легковыми такси всех марок.В Министерстве автомобильного транспорта и шоссейных дорог Р С Ф С Р  корреспонденту Т А С С  сообщили, что по новому. та!^шфу стоимость проезда в легковых такси снижается на 20— 25 процентов. Пассажир будет платить 10 копеек (по новому масштабу цен) за каждую поездку и плюс 10 копеек за каждый километр пробега. Так, например, за девять километров пути пассажир уплатит водителю 1 рубль.Покионеиный тариф вводится еа всей территории Р С Ф С Р , за исключением яекоторьк областей Крайнего Севера и Дальнего Востока. Одновременно снижается оплата за пользование маршрутными и междугородными таК'Си.В 1961 году таксомоторные парки республики получат около 10 тысяч новых автомобилей. Вдвое возрастет количество легковых машин, обслуживающих пригородные и междугородные линии. По примеру Москвы й Ленинграда в областных и краевых центрах, столицах автономных республик, крупных промышленных городах будет организовано движение маршрутных такси. За счет снижения тарифа трудящиеся Российской Федерации будут ежегодно экономить 

более 200 миллионов рублей.(ТА СС).
Сельский библиотекарьКаждый житель поселка Ежи в Пышкино-Троицком районе является читателем местной библиотек'И. Даже сейчас, в трудные дни уборочной кампании, колхозники обязательно выберут'время, чтобы заглянуть в небольшой домик, расположенный на перекрестке двух центральных улиц: получить здесь нужную книгу, посоветоваться с библиотекарем Елизаветой Александровиой Турковой о том, что читать по тому или иному вопросу. 1  читатель никогда не уйдет оттуда раздосадованным. Е. А. Туркова сумеет найти с ним общий язык, дать совет о том, что можно почитать о сельском хозяйстве, истории, искусстве, литературе. Несмотря на то, что в библиотеке насчитывается 6 тысяч книг, бывает так, что требующейся книги не оказывается. Е. А. Туркова подскажет, где можно достать нужную литературу.Для привлечения читателей Е . А. Туркова использует разнообразные формы массовой работы, часто проводит читательские конференции, тематические вечера. К каждому из таких мероприятий привлекается большое

число жителей. Как правило, проходят массовые мероприятия живо, интересно. Читательская конференция по обсуждению книг и брошюр, в которых рассказывается о достижениях лучших животноводов нашей страны, напри'мер, проводилась непосредственно на молочното'варной ферме. На конференции выступили Е. А. Туркова, ветеринарный врач Т. П. Гурев, доярки Р. А. Калинина, М. И. Яковлева, А. К. Пангина. (>ни не только подели'Лись своими мнениями о передовом опыте, о котором узнали из книг, но и наметили меры по внедрению его на ферме. Мно.гое из того, что намечалось, сейчас успешно претворяется Б жизнь.Тщательно готовился вечер вопросов и ответов на тему «Б чем красота челО'Века». Заранее были собраны вопросы но этой теме, подобраны докладчики. Б обсуждении затронутых вопросов приняли участие почти все присутствовавшие на вечере колхозники.Запо.тоили'СЬ колхозникам тематические вечера, посвященные жизни и деятельности Бладимира Ильича Ленина, творчеству Алексея Максимовича Го'рького. читательские кон

ференции, на которых обсужда'Лц^ь роман Н. Островского «Как закалялась сталь», повесть Н. Тендрякова «Не ко двору», роман В. Собко «Обыкновенная жизнь».Много чуткости проявляет Е . А. Туркова при работе с юными читателями, учащимися Ежинской школы. Нынче, например, она оформила несколько стендов о том, что читать детям, провела ряд коллективных читок книг, тематический вечер «Гайдар— детям», обсуждение книги Носова «Битя Малеев в школе и дома».Для того, чтобы помочь читателям выбрать нужную книгу, Е. А. Туркова оборудовала тематические стенды: «Что читать пропагандисту», «Литература в помощь работникам сельского хозяйства по повышению квалификация», оформила выставку новинок сельскохозяйственной литературы, разработала рекомендательные списки для трактористов, прицепщиков. комбайнеров, животноводов. Она часто выступает с обзорами нО'Вянок литературы в читальном зале, на полях, по местному радио. Только в последнее время ею'сделаны обзоры книг о Бладимире Ильиче Ленине, об
П Р О Т Е З И С Т ЫАле1нса1ндр Николаевич Чернышов—техник Томского протезного завода — тщательно ознакомился с врачебной картой пациента, поставленным диагнозом.— Так... Очень хороший шов. Вы — счастливчик. Еще танцевать будете.Специалист выбрал из таза намоченный бинт, слегка отжал его и наложил гипс, чтобы снять форму.

ДЛЯ ПРОКАТНОГО СТАНА „1700“☆
В  Донбассе сооружается круп

нейший в Европе металлургиче
ский агрегат —  прокатный стан 
«1700».

Чтобы досрочно закончить 
эту стройку, строители стана 
обратились к заводам-поставщи- 
кам с просьбой ускорить постав
ки нужного оборудования и ма
териалов для строительства ста
на. Сегодня мы публикуем пись
мо донецких строителей и ответ 
на него передовой бригады Том
ского манометрового завода.

Дорогие товарищи!Коллектив строителей прокатного стана «1700» в Донбассе, получающий оборудование с маркой вашего завода, рад сообщить вам, что сооружение крупнейшего в Европе металлургического агрегата идет успешно. Уже не за горами тот день, когда из

под его валков 'Выидет первый сверкающий прокат. ^Строители пересмотрели свои обязательства и решили сдать стан металлургам на 25 дней раньше срока —  в день Советской Конституции.Сейчас у нас предпусковой период. Дороги каждый час, каждая минута. И именно в это горячее время стройка переживает большие трудности из-за нехватки оборудования.Ваш завод в третьем квартале должен поставить 30 манометрических термометров ЭКТ, 16 манометров ОБМ-100 и 4 электроконтактных манометра. Часть этого оборудования стройка до сих пор не получила, а оно необходимо нам сейчас, сегодня.От имени шеститысячного коллектива строителей стана «1700» мы призываем вас пересмотреть свои обязательства, как это сделали томские электромото|ровцы, и в самое корсткое время изготовить и отправить нужные стройке приборы. -

По поручению коллектива строителей стана «1700»:
А . СИДОРЕНКО —  н а ч а л ь н и к 
ком сом ольского  ш таба, В . Х А Й 
ЛО — бригадир бригады  ко м м у 
н и сти ч е ско го  труда, А. Д А Н - 
КО В С КИ Й , В . ГЛОТОВ —  удар
н и к и  ко м м ун и сти ч е ско го  труда.☆Мы, члены бригады, борющейся за звание коллектива коммунистического труда, которая изготовлйет приборы для крупнейшего в Европе металлургического стана «17()0», встав на трудовую вахту в честь 43-й годовщины Великого Октября, обязуемся изготовить и отправить все приборы, необхо'димые для стана, на пять дней раньше срока.
ВЕ Р Х О В Ц Е В  —  бригадир , ФО
К И Н , Ц Ы Б И Н А , КУЗ Н Е Ц О В  
и д ругие  —  члены  бригады  
сборщ иков Т ом ского  маном етро

вого завода.

Фрезеровщик спичечной фабрики «Сибирь», бьющий фронтовик Горелов, чуть улыбнувшись, беспрекослонно повиновался. Мысленно он восхищался умением, быстротой движений юркого техника.Те.м временем Александр Николаевич разрезал быстро схватившийся гипс.— Что ж, через две недели заходите. Заказ приготовим.В цех заглянул еще один мужчина. Поздоровался, подошел к Александру Николаевичу и о чем-то вполголоса заговорил. Видно, ссюетоваЛ'СЯ. Это — тоже техник-протезист Анато- Л1ИЙ Митрофанович Поно.марев.Примечательна судьба этого человека. Вывший танкист. В Отечественную войну был тяжело ранен в Прибалтике. Лечился в Томске. Здесь, на заводе, Александр Николаевич Чернышов сделал ему первый шиннокожаный протез. По душе пришлось Анатолию Митрофановичу это предприятие, где людям возвращали веру в себя, в жизнь. И он остался, приобрел специальность. На заводе — все такие энтузиасты: и Александр Николаевич Чернышов, проработавший здесь четверть века, и старший слесарь Б . М. Зейферт, и главный инженер Д . Я. Кузнецов, и семидесятилетний врач В. В. Траут. Иначе нельзя! «Продукция», которую выпускает предприятие, — не одного стандарта. Каждая модель — своеобразная, резко отличается одна от другой. Поэтому каждый заводской специалист — неистощимый изобретатель.

Порой делается, на первый взгляд, невозможное....Тяжелую травму получил Б. С . Казалось, без обеих кистей рук — причем правую руку ампутировали по плечо — он уже не вернется к труду. Но коллектив завода начал бой за возвращение в строй 20-летнего парня. Главный инженер в.месте с другими специалистами задались целью создать рабочий и заодно косметический (красивый) протез. Достигли цели. Сконструировали специальный механизм из рычагов и пружин, позволяющий писать, есть, выполнять трудовые операции.Б. С . учится в средней школе, собирается поступить в институт.Самая лучшая награда техни- кам-протезистам за труд — сердечные, проникновенные письма. поступающие со всех концов страны.Недавно почта принесла голубой конверт с московским штемпелем. О себе сообщал один из тысяч людей, побывавших на Томском протезном заводе. Ветеран предприятия — техник Александр Николаевич Чернышов не забыл его. Давно это было.В стационар поступил парень- фронтовик с глубокой инвалидностью — Валерий Пушкин. Тяжело страдал. Весь коллектив отнесся к нему очень внимательно. Лучшие протезисты приложили свае долголетнее мастерство. И успешно. Валерий Пушкин закончил институт, нынче работает в Верховном суде Р С Ф С Р . Даже водит мотоцикл. «От всей души спасибо. Вы не только поставили меня на ноги, вы вернули мне большее:

веру в жизнь»— вот строки из его письма.До глубины души волнуют простые слова благодарности тов. Оглоблиной со станции Юр- га.« ...З а  мной ухаживали другие. Теперь сама управляюсь. Низко кланяюсь». Жизнерадостна телеграмма от покинувшего заводскую больницу тов. Вой- тенко — алтайского журналиста: «Спасибо за по.мощь, друзья.Будто вторично родился!».Благородная цель — возвращать людей в строй. Что может быть выше?..
И. АЖ ГИ ХИ Н .ш

атомной энергии, покорении космоса, об участниках кюммуиистичеекого соревнования, о передо<вом опыте в полеводстве и животноводстве.Для обслуживания дальних бригад и ферм тов. Туркова организовала 6 библиотечек-передвижек, привлекла для этой цели книгонош.В своей работе Е . А. Туркова опирается на совет библиотеки. Члены его проводят большую работу по пропаганде книг, привлечению читателей, активно участвуют в организации массовых мероприятий.Можно было бы назвать очень многих жителей села, которые два —  три года назад почти не заглядывали в библиотеку, а после того, как с ними побеседовала Е . А. Туркова, стали активными читателя.ми. Многие колхозники, например, бригадир тракторной бригады Г. П. Зан'О'Рожая, телятница В. С). Оижук, тракторист Н. С. Ка'Суцкий, шофер В. И. Галков, пользуясь услугами библиотеки, значительно повысили свою произво'дст- вен'ную квалификацию.Е. А. Туркова ведет в колхозе большую общественную работу. Она является агитатором, секретарем местной парторганизации. Тов. Туркова ежедяб'вно бывает на полевых станах, приносит сюда свежие журналы и газеты, выпускает «молнии», боевые листки, пропагандирует достижения передовиков производства, проводит читки газет и журналов.На животноводческих фермах библиотекарь помогла оборудовать красные уголки, организовала библиотечки-передвижки.Колхозники любят и уважают своего библиотекаря. Елизавета Александровна дорожит этим доверием, стремится все сделать для того, чтобы содействовать по'вышению культурного уровня жителей села.
В. П О ЗДН Я КО ВА.

На снимке (слева направо): м а я  Томского протезного завода 
В. В. Траут, техник-вротезист А . М . Пономарев н слесарь Б. М . Зей
ферт,

фото Ф, Хитриневича.
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Так поступают
советские люди*

Г Е Р О И  б у д н е й
...в соле Чердаты Зырянского района произошел несчастный случай. Годовалая Олечка ’—  доть Г . Нефедова и В . Пер- мнной — получила тяжелые ожоги. Казалось, надежды на выздоровление ребенка почтя не было. Однако местные медицинские работники делали !все возможное. борясь за жизнь ребенка.Оставалось испробовать последнее средство— подсадку. Но где взять кожу? Тогда без всяких колебаний вызвалась медсестра комсомолка Галина Иванова. Ей сделали операцию. Взяли кожу.Оле становилось все лучше и лучше. Наконец рассеялись сомнения врачей, жизнь девочки спасена! Вскоре обрадованные .-рощители'унесли дочку из больницы.Об этом с  волнением рассказала воспитательница Чердат- ского детского дома Е . П . Белоусова. Свое письмо она закончила словами: « ...И  хочется сказать: «Галина! Вы ■— настоящая советская девушка!»-.Как много сказано в этой короткой фразе, какой в ней глубокий смысл.Трудно и,, nomajjyft, невозможно перечислить в с е . проявления душевной красоты советского ■ человека. .. . .В  этот-день в-Томске проспект имени Кирова жил обычной жизнью. Ш урш а по асфжль- ту, стремительно проносились машины, на стыках рельсов громыхали трамваи. Неожиданно околодома №  40 на середину улицы выбежала девочка лет четырех. Увидев приближающийся авггомобиль, она испугалась и бросилась в сторону трамвайных путей, не замечая мчавшихся вагонов.Вот пять метров, три, один.„ В  этот момент крепкие руки юноши схватили ребенка. Жизнь маленькой томички была спасена. Лицо спасителя побелело, на нем застыли капельки холодного пота.Кто он — этот бесстрашный юноша? Студент второго курса Томского инженерно-строительного института тов. Дамбаев.

■ «Считаю, что об этом поступке должны знать широкие слои населения. Все описанное происходило на моих глазах, — сообщил редакции очевидец — об- щесгве-нный автоинспектор П. Шабанов. — Я  был потрясен и восхищен».Что добавить?Так поступают советские люди—простые, скромные, старающиеся после совершенного поступка остаться яезамече'нными, поскорее затеряться среди прохожих.Удивительное савпадеяие: в тот же воскресный день в Томску. случилось еще одно происшествие.С . 3 . Гайнутдинова отправилась на реку полоскать белье. У  мостика, невдалеке от болинде- ра, где -разгружалась баржа со шпалами, покачивалась большая лодка. В  ней играли четыре девочки. С . 3 . Гайнутдинова предупредила их, что такая забава может кончиться несчастьем, и принялась за р а ^ т у . В это время к берегу подошел на заправку катер № 119. Женщина как бы предчувствовала недоброе. Раздался сильный всплеск волн, и, когда С . 3 . Гайнутдинова огля,нулась, увидела, что одна из баловниц беспомощно барахтается в воде. И сразу же с катера бросился в воду человек в одежде и вытащил на берег перепуганную девочку.«Я  настолько растерялась,— пишет С . 3. Гайнугдииова,— что даже забыла спросить фамилию смельчака. Я  знаю, что он у  нас не один, их тысячи. Поэтому от души хочу поблагодарить родную партию. Советское' правительство, которые воспитывают такую замечательную молодежь».Ж аль, конечно, что имя спасшего девочку осталось неизвестным. Однако мы -надеемся, что члены экипажа катера № 119 помнят этот случай, откликнутся — пришлют в редакцию письмо. Пусть всем читателям станет -известна фамилия того, кто совершил еще один мужественный поступок.А  что побудило кочегара Томского кожевенного завода Алек-
Ш Е С Т Ь  Я П О Н С К И Х  

Р Ы Б А К О В  С П А С Е Н Ы
ВЛ АД И ВО СТО К. Советский теплоход «Дунай», следуя курсом  на 

Владивосток, входил с  океанской стороны  в Сангарский пролив. В 
это  время закончился многодневны й ш торм: ути х  ветер, улучши» 
лась видимость. Вахтенны й увидел в бинокль перевернуты й рыбац
кий бот и ш есть человек, держ авш ихся за  него. Лю ди взы вали о 
помощ и. '

На судне подали команду: «Люди за бортом!». Теплоход, изменив  
курс, направился к м есту аварии. Вскоре пострадавш ие ш есть  
японски х  ры баков —  были взяты  на борт корабля. М оряки ока
зали им медицинскую  помощ ь, подняли на палубу своего судна их 
бот. , , ’

Вечером в то т же день «Дунай» бросил яко рь  на внеш нем рейде 
порта Хакодате. Спасенны е рыбаки были переданы японским  вла> 
стям.

Прощ аясь с экипаж ем , японские рыбаки тепло благодарили со
ветски х  моряков за  помощ ь и заботу, {ТАСС)*

п а р т и й н ы м  б и л е т...Ш естой час идет жаркий бой за станцию Лозовую. Горят дома, железнодорожные сооружения, дым застилает глаза, мешает смотреть вперед. В непрекра- щающейся ни на минуту стрельбе, в разрывах снарядов не слышно команды. Располагая большим численным превосходством, враг рвался вперед. Поредевший батальон советских бойцов яростно сопротивлялся- Вот упал от вражеской пули командир батальона, вскоре замолк комиссар. Гитлеровцы начали окружать горстку советских людей.Когда кольцо BparoiB замкнулось, коммунист тов. Поженько, заменивший командира, строго и твердо сказал:^  Будем прорываться, товарищи.Но атака советских воинов захлебнулась. Вырваться не удалось.Так Поженько оказался в фашистском плену. Первой мыслью его было сохранить партийный билет. Если потребуется, отдать для этого самое дорогое—  жизнь. Шагая в толпе русских военнопленных, Поженько незаметно из внутреннего кармана гимнастерки переложил партийный билет в карман брюк, а оттуда спустил в сапог.Вот и город Умань. Первый концентрационный лагерь для военнопленных. Вскоре начался обыск. Требуют раздеться, брезгливо осматривают верхнюю одежду. Первая опасность миновала-Глубокой ночью, когда в лагере бодрствовали только одни часовые и собаки-овчарки, Поженько на ощупь в темноте зашил в

пояс брюк свернутый в трубку партийный билет.В Умани военнопленные пробыли недолго. Фашистам нужна была дешевая рабочая сила. Эшелон с военнопленными двигался в Германию. На пятый день теплушечный поезд прибыл в город Лямсдорф. На рас- формировочном пункте •— поголовный осмотр, и снова лагерь. Пояс брюк, где был зашит билет, от долгой носки начал рваться.Нужно было менять место хранения партбилета. Но куда спрятать? Можно зашить в подкладку фуфайки, зарыть в укромном месте. Но все это не устраивало коммуниста Поженько. При любых условиях партийный билет должен быть при себе. Решение пришло как-то само собой.Очень давно, еще будучи подростком, Михаил читал книгу, в которой описывался случай, как революционер перевозил газету «Искра» из-за границы в подметках сапог. Не попробовать ли таким способом сохранить партийный билет?На утро у Поженько «оторвалась» подошва у левого сапога- Пришлось заняться починкой. Нашел проволоку, которая пошла на шпильки, кусок железа служил молотком. Вскоре бережно обвернутый в лоскут, оторванный от нательной рубашки, партийный билет был вместе с< подошвой прибит к стельке са-1 пога.Теперь Поженько ходил осто-< рожно, стараясь не ступать ле-S

ся, что вода проникнет под подошву, где хранился билет. Прошло полтора года. Сапоги износились. Пришлось билет снова зашить в брюки.После этого еще несколько раз менял Поженько место хранения билета.За три года плена немало пришлось пережить Поженько. Куда только его не забрасывала судьба! Вместе с группой военнопленных русских солдат и офицеров был он в концентрационных лагерях городов Данцига, Торна, Найдорфа и других. И везде он хранил партийный билет, как зеницу ока.19 июня 1944 года коммунист Поженько бежал из фашистского плена. 1 августа он перешел линию фронта. Партийный билет за Л® 2975793 был сдан в партийную комиссию политуправления Белорусского военного округа-Незаметен подвиг Поженько. Но сколько нужно было иметь мужества и силы воли, чтобы, рискуя каждый час, каждую минуту жизнью в логове врага, на глазах фашистских головорезов сохранить партийный билет!Сейчас коммунист офицер запаса М. Поженько работает бухгалтером  ̂ Ново -  Васюганского промкомбината, является секретарем партийной организации.
Т . К У Р И Л О В И Ч .

(Н а ш . соб. ко р р .) .

ш П Ш И н Л 4 £ к . ^ U C U l U t P t .

•к:».

саядра Григорьевича Дьянова прошяться за ремонт неостывшего котла? Когда предприятию угрожал простой яе менее двух суток и выполнение олана могло оказаться под угрозой срыва, он надел мокрый ватный кос- тю.м и исчез в топке с высокой температурой. Вза.мен выгоревших были установлены новые колосники.Завод цродолжал работать. Александр Григорьевич поступил тан, как сделал бы другой на его месте,— для него го- суда1рствеиные интересы превыше всего. Он — человек долга.Народная мудрость гласит, что, если рано посеешь в почву хорошие семена, то соберешь обильную жатву. Так и с человеком: становление характера —- длительный процесс, берущий свое начало с  юных лет. И в нашей страцр, где молодежь окружена особым вниманием, ■ подрастающее поколение воспитывается -в духе коллективизма, любви к Родине, подлииного гуманизма....Н ад  селом Богашево Томского -района прошла сильная гроза. От молнии в квартире Е . Д . Протопоповой загорелись вещи. Хозяйки не было дома. Соседи Алтайцевы вовремя заметили пламя. Комсомолец Николай Алтайцев -выставил раму, стал выбрасывать горящие вещи. Пожар был ликвидироваи.Об этом поведала в своем письме В . М . Дерешова. В конце она сделала приписку: «Благородно поступил комсомолец Николай Алтайцев».О подобном случае в- Томске рассказала А . Аниканова ив артели «Рационализатор». Здесь речь идет о комсомольце с элек- гроламлового завода Г . Савине и Е . Тонких, вступивших в единоборство с огненной стихией и спасших семью Ивановых.Ежедневно в стол находок городского отделения милиции заходят том'Кчи. «Передайте, пожалуйста, владельцам...». Следует короткое сообщение, и они оставляют -найденные вещи. Может быть, это мелочь? Правда, это лишь одна черточка характера советского человека, но она говорит о многом. Сотрудникам милиции приятно было принять из рук шестиклассника Виктора Сево- стьянова найденные часы «М аяк», дамскгие золотые часы с золотым браслетом, которые принесла студентка Томского политехнического института Т . М . Комова.Такие примеры можно было бы продолжить. Вот письма Н . Д. Баранова, тов. Родико- вой, В . Мостыко, М. Варичева и многих других.В каждом из них -— герой будней (пусть даж е’маленький): в каждом из них подчеркнуто одно из замечательных качеств советского человека, человека с большой буквы.
Т. НАДЕЖ ДИН.

ПРЕКРАТИТЬ  
ЗАГРЯЗНЕНИЕ РЕКУже давно трудящихся Томска и области волнует вопрос, будет ли положен конец засорению и загрязнению промышленными и другими сточ- ньши водам'и рек и других водоемов. И это не праздный вопрос, ибо от того, как он будет решен, зависит санитарное состояние питьевых источ- нико'в, а также состояние рыбных запасов в реках, в частности, реке Томь.Около 60 предприятий и учреждений Томска загрязняют реки Ушайку и Томь. Среди них —  заводы «Том- кабель», манометровый, электроламповый, по'дшипнико'вый, электро'меха- виче-сшй и ряд других. Все они не имеют очистных сооружений или имеют неисправные.В результате такого отлоше-ния к охране водных ресурсов Томь, не говоря уже об антисанитарном состоянии ее, за последние годы утратила свое промысловое значение. С 1928 года улов' рыбы в ней уменьшился почти в 10 раз.Больше того, влияние загрязненных вод Томи пагубно сказывается и на состоянии запасов рыбы в "Обско- йртышском бассейне.И хотя об этом известно давно, тем не менее дальше разговоров и принятия решений дело не идет, хотя периодически этот -вопрос поднимался то в совнархозе, то в облисполкоме. Последнее решение облисполкома об охране рек -принято три года тому назад. Ни один из пунктов этого решения не выполнен.Совнархоз паосивяо относится х строительству очистных сооружений. Предприятия из года в год лишь собираются их строить, а практически ничего не делается.Пассивны в этом и томское отделение Всероссийского общества содействия охране природы и озеленению населенных пунктов, отделение Всероссийского общества гигиенистов, а также ряд научных учреждений, призванных уделять внимание столь важно1му делу.Строительством очистных сооружений в области по существу никто не занимается. Облсанэпидстанция регулярно делает анализы сточных

кото-Орга-вод и 'Пишет предписания, -на рые никто не реагирует, ны госрыбнадзора лишь регистрируют факты загрязнения рек, получая сведения от санитарной -инспекции. Водоканалтрест начисляет штрафы на предприятия и учреждения за спуск неочищенных сточных вод. Последние платят штрафы, благо деньги идут из кармана государства, а не из кармана руководителей.Штрафы должны расходоваться исключительно на строительство новых, реконструкцию или расширение существующих систем канализации и сооружений для очистки. И если принять во внимание, что ежегодно взыскиваются миллионы рублей. а дело не двигается, то куда же, спрашивается, идут эти миллионы?Только за 7 месяцев 1960 года е предприятий и учреждений Томска взыскано около 800 тысяч рублей штрафов, А городской коллектор строится 'Свыше 10 лет, и конца этому строительству яе видно.Подобное отн-оше'ние к выполнению | постановлений правительства о борь- бе со спуском в водоемы неочищенных промышленных и коммунальных вод дальше терпимо быть не может.Надо принять действенные меры для охраны водных ре-сурсо-в в области.
Л . Б Е Л О КО П Ы ТО В , 

пр о кур о р  отдела общего надзора 
областной п р о ку р а ту р ы , 

ю р и ст  1 кл асса .

Окольными путями

- S

Автомашина «Победа» остановилась у промтоварнюй базы № 4 Томского горпромторга. Из нее вышли двое: мужчина и женщина. Они уве ренно напрагали-сь на базу. Там их ждали. Через несколько М1инут посетители вынесли с базы два телевизора.Этот случай заинтерес01вал меня как общестБе1ВНО'го контролера. В беседе с заведующим базой то-в. Мартыновым я уетан’о-вила, что -на базу по- стулило 37 телевизоров марок «Знамя» и «Рекорд». Часть была уже ра-с- иределена по магазинам, а 5 телевизоров ждали своего назначения. Просмотрев докум'енты, я убедилась, что двух из них нет. На мой вопрос, куда исчез.ти два телевизора, тов. Мартынов молча развел руками.Мы, о-бщественные контролеры, часто -слышим жалобы и нарекания на работников торговли. К сожалению, встречаются еще -среди продавцов магазинов и работников оптовых баз люди, нарушающие правила советской торговли. Они действуют по-разному: -одни обсчитывают и обвешивают покупателей, другие не сдают сдачу, третьи продают товары, пользующиеся большим спросом, из-под прилавка, с черного хода магазинов.Случайте телевизорами не едини- ' чей. С этой же базы в августе продали два пианино. В -магазин по'ступи.тш только деньги, а инструментов продавцы так и не увидели.Проверка иа базе № 5 горпромго-р- га показала, что по распоряжению администрации горпромторга в магазины было яаправле;Н0 55 стиральных машин. По сколько общественные контролеры ни дежур'илн в магазинах, машин в продаже они не ув1И- дели. Они были проданы работника-ш0 — ------------------------------
^ < 4 'ktt

магазина с черного хода. А сотрудш!- ви горпромторга не проконтролировали, как была организована торговля машинами.Эти нарушения правил советской торговли мешают удовлетворить нужды трудящихся, дают возможность некоторым нечестным работникам злоупотреблять служебным положе- ш ем . Не является ли эта окольная торговля -одной из причин того, что -на базе № 7 горпромторга была выявлена недостача на несколько тысяч рублей?Нельзя сказать о том, что ру-̂  новодител'и областного управления торговли по-настоящему борются с такими нарушеииями прав1ил торго-в- ли, как продажа товаров окольными путями. Они не всегда привлекают к ответственности бшноввых в этом, пло.хо прислушиваются к голосу общественных контролеров. Ведь о случаях продажи товаров с баз хорошо известно нан-альнику управления то-р- говли тов. Грокото-ву и его заместителю тов. Бочарову, но ви1вовным все сходит с рук.Надо изгнать из торговой сети нечестных работников, закрыть каналы, по которым товары «уходят» от покупателей.
А. Ш И Х О В А , 

председатель ко м и ссии  общ ест
венного  контро л я  за работой 

Т ом ского  горпром торга .

Ударник
коммунистического

труда

Труд доярок 
облегченв  колхозе «Молот» Шегарского райо-на месяц назад пущена в эксплуатацию электродоильная установка, смонтированная в летнем лагере. Животные уже на третий день привыкли к электродойке и ведут себя спокойно. Дойка одной коровы занимает 5— 6 минут.Два колхозных дойных гурта объединены в один, и каждая доярка будет обслуживать вдвое больше коров, затрачивая меньше труда. Восемь доярок высвободятся для других работ.Сейчас на центральной усадьбе колхоза в деревне Гусево идет подготовка коровника к зиме. Сюда будет переведено все дойное стадо, поэтому помещение расширяют. Рядом с ко- ро'внико'М заканчивается сооружение доильного цеха. И зимой труд доярок облегчит электродойка.

Т . КО РО ВИН, селькор.
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Хорошо работает на лесных дорогах Тимирязевского леспромхоза молодой комсо'М'Олец шофер Валерий Подосено'В. В прошлом году Валерий вступил в соревнование за досрочное выполнение плана вывозки .чеса и вышел из него победителем. Годовой план вывозки леса он закончил 7 -ноября. За достигнутые у-спе.хи передовой шофер награжден значком «Отличник социалистического соревнования РСФСР».Ньшче Валерий бор-олея за высокое звание ударника коммунистического труда. Показатели у него стали еще лучше. Н-едав'но цеховой комитет профсоюза совместно с комитетом ВЛКСМ присво'или передовому шоферу звание ударника коммунистического труда.Передо-вой водитель учится в- восьмом классе школы рабочей молодежи.
Г. Ш У Т О В А , 

член ком итета  В Л КС М  К а л та й - 
ско го  л е со пун кта  Тим ирязев

ско го  леспромхоза.

С начала учебного года пионе

ры и комсомольцы школы №  8 

г. Томска активно включились в 

кампанию по сбору металлолома. 

На 1 октября I960 г. учащимися 

собрано семьдесят тонн металло

лома, 30 из них уже сдано.

На снимке: ученики 4 — 5 клас

сов везут в школу собранный ими 

металлолом.

Фото ученика 8-й школы 

Г. Смирнова.

Тов. Малых спокоен...В этом году многие колхозы и совхозы области получили хо-роший урожай овощей и картофеля. Есть все возможности для того, чтобы в магазинах г. Томска торговать ими бесперебойно. Качествр овощей и картофеля должно быть высоким. Как же организована торговля?Заглянем в магазины «Горплодо- овощторга».В магазин № 2 (заведующая тов. Вагина) поступило 580 килограммов картофеля. Картофель мокрый, гряз-
П У С Т Ь  БУДЕТ  БОЛЬШЕ

А Л Л Е Й  И РОЩ!Осенний ветер раскачивает деревья, охапками срывает с них пожелтевшую листву. Везде •—  на аллеях, улицах, площадях —  золотые следы листопада. Обнажаются парки и скверы.Томичи прощаются со своими зелеными друзьями. Много труда и забот вложили они, чтобы одеть областной центр Б зеленый наряд. Только этой весной, капризной и холодной, трудящиеся посадили около 300.000 кустарников и деревьев. Более пяти миллионов цветов выходили томичи нынешним ненастным летом.о горячей заинтересованности жителей Томска проблемой озеленения свиде|ельствует много писем, получаемых редакцией. В них высказываются соображения о лучшем проведении этой кампании, даются советы по уходу за растениями, го-ворится об обязанностях домовладельцев и о многом друг0!М. Как бы ни были раз-
ФОТООБВИНЕИИЕ

БОЛЬШОЕ

вой ногой в грязь и лужи. Боял->
ВЛМ  СПАСИБО!

'i

Мы повседневно встречаемся с такими случаями, когда со'ветские люди проявляют чуткое, заботливое отноше-ние друг к другу. Об одном из них мне хочется рассказать. ПолучилоЛ так, что, когда мой муж находился в поликлинике в г. Томске, я была отправлена в родильный дом. Пятер-Ь, наших детей о-стались дома одни. К ним пришли на помощь учительница начальной школы 0 . Н. Широколобова и техничка С. Иваничкина. Они помогали детям готовить пищу; содержать в порядке дом. Ученики третьего и четвертого классов вместе с 0 . Н. Широколобовой убрали картофель на нашем огороде. От всей души хочется горячо поблагодарить этих чутких, отзывчивых людей: большое вам спасибо!
Е. Д У Д И Н А .Поселок Ларино Томского района.
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Этот разрушенный мост распо
ложен на территории колхоза 
«Заря» Асиновского района.

Немало часов потеряно здесь в 
горячие дни уборки урожая. Кол
хозному стаду тоже приходится об
ходить мост «вброд». Мост в таком 
состоянии находится более месяца, 
но это не беспокоит председателя 
колхоза тов. Бородюка и бригадира 
тов. Щербай.

Фото Н. Хомякова.

личными 1шения —  одно является общим для всех: забота о зеленых друзьях, чуткая настороженность в отношении их сохранности.Так, в письме Н . Г, Рагозиной предлагается, несмотря на непогоду, раньше высаживать цветочную рассаду. Указав на значительную работу, проделанную в этом сезоне, автор справедливо сетует на слабое участие ■ радио, телевидения, газет в пропаганде материалов в помощь цветоводам и садоводам, нуждающимся в агротехнических знаниях.В ряде писем сообщается о варварском отношении к зеленым насаждениям.«Есть еще такие жители в Томске,•— рассказывает учительница железнодорожной средней школы № 43 
В . П . Гандпер, —  которые забывают, что не только из эстетических побуждений создаются цветники и разбиваются скверы. Ведь они оздоровляют город! Однако хулиганы уничтожили цветы у мичуринца тов. Кондратьева, у Митрофановой и совсем недавно разорили сквер в рабочем поселке подшипникового завода. До каких пор, —  справедливо возмущается В. П. Гандлер. —  общественность будет мириться с подобными случаями?».«Не проходите мимо этого!» —  начинает свое письмо В. П. К л и м о 
ви ч , рассказывая, как красивый сквер, созданный руками учеников школы № 14 на углу улиц имени А. С. Пушкина и Вокзальной,' превратили в место выпивок.«То, что мы своими руками лелеяли 25 лет, —  пишет садовод Е. С. 
М алахова, —  безжалостно губят нерадивые домохозяева из усадеб № 26 и № 28 по улице Шишкова. Они топчут цветы, ломают деревья, заливают помоями сад».

«Помогите спасти цветы, ■— просят жильцы дома № 69 по ул. Советской К . 41. К у зь м и н , С, Н . Т у р с ки йи другие. ^  Озорничают студенты политехнического института, проживающие -в общежитии по улице имени Кирова, 4 » .Иногда целые организации «воюют» с эеле'нью* Об этом с болью пишет пенсионер К . Д . С а ж ич . Так, по вине « Водоканалтр е-ста » ,— указыва ет он,-—были уничтожены молодые поросли между улицей Плеханова и переулком Подгорным.Много тополей погребли под пило- матб'риалами строители нового до.ма перед усадьбой М  45 по улице имени Белинского. Чтобы не обременять себя «лишней» работой, строители по улице им. Максима Горького прибивают электрооборудование прямо к стволам деревьев.Рост нашего города в первой семилетке, возведение десятков промышленных предприятий обязывают каждого из нас осознать огромную важность вопроса озеленения. Не только украшение или создание условий для культурного отдыха трудящи.хея, но чисто гигиенические, оздоровительные проблемы находят решение в этом, казалось бы, совсем обыденн-ом мероприятии.Стоит золотая сибирская осень, я это благоприятное время надо использовать для лесонасаждений.Первые осенние посадки произвел уже горзел-енхоз: высажено 17.000 различных пород деревьев в Михайловской роще, по Иркутскому тракту, на набережной р. Ушайки. В эту кампанию включился ряд предприятий: электромеханический, подшипниковый заводы и другие. ,Пусть в городе появятся аллеи, скверы и рощи!

его

новые

ный, клубни мелкие. Пришлось забраковать.В павильоне. !М» 2 на центральном рынке оказалось много мелкого «нестандартного» картофеля.Не лучше обстоит дело и с другими овощам'и. В магазин № 13 поступила в продажу грязная, мокрая морковь. Завезш ее во влажных кулях, в которых она и хранится в магазине. Йеудивительно, что она портится. Здесь же продавались перезрелые, мятые, местами подгнившие пом'идоры. Все они были забракованы. Заведующая магазином тов. Сафтакова рассказывает, что овощи и картофель на базе не сортируются, а в магази'не из-за тесноты помещения тоже нет возможности для этого.Нередко в магазинах «Горплодо- овощторга» совсем не бывает картофеля, -свежей капусты, лука и других овощей.Низкое качество овощей, перебои в продаже их привели к тому, что торговля в магазинах «Горплюдо- ОБощторга» идет очень вяло. В магазине № 1 за 6 дней продано -всего 774 килограмма картофеля и 148 килограммов моркови, а в магазине М  2 (на набережной р. Ушайки) за полмесяца продано всего 693 кило- гр а м а  картофеля.Все эти недостатки, по-видимому, не тревожат директора «Горпяодо- овощторга» тов. Малых. Торговля овощам'и и картофелем в городе пущена на самотек, повторяются ошибки, которые до'пускались в прежние годы.А ведь есть все возможности для того, чтобы в магазинах «Горплодо- овощторга» бесперебойно были овощи хорошего качества и в широком ассортименте.
Н . Н И П Р И Н , 

заместитель н а ча л ьн и ка  област
ного  упр а вл ен ия  и н с п е кц и и  по 
ка ч е с тв у  товаров и торговл и .

По следам 
неопубликованного 

письма
Лесозаготовители Подольского 

лесопункта Бакчарского леспром
хоза написали в редакцию о том, 
что начальник отдела рабочего 
снабжения Бакчарского леспром
хоза Базалев не обеспечивает ра
бочих необходимыми товарами и 
занимается пьянкой в рабочее 
время.

Как сообщил нам заместитель 
начальника облурса тов. Сальни
кова, факты подтвердились.

За перебои в продаже отдель
ных товаров и нарушение трудо
вой дисциплины на Базалева на
ложено партийное взыскание.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 8 октября I9 6 0  г. 238 (11212)
НА XV СЕССИИ ге н е р а л ь н о й  АССАМБЛЕИ ООННЬЮ-ЙОРК, 6 октября. (ТАСС). Навечернем пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ООН 5 октября продолжалось обсуждение проекта резолюции пяти стран и австралийской «поправки».Представитель Камбоджи Сон Сан заявил, что его делегация будет голосовать за проект резолюции пяти и против поправки австралийцев. Камбоджа, сказал он, стоит за то, чтобы переговоры между велики.чи державами возобновились как можно скорее —  участвуют ли в них руководители двух или четырех держав или также и Китай. Мы голосовали бы и за поправку Австралии, если бы она была внесена в виде самостоятельной резолюции. К сожалению, она сделана в виде поправки, и это мешает достижению единогласия.Министр иностранных дел Индонезии Субандрио призвал Генеральную Ассамблею единогласно принять проект резолюции пяти и отклонить австралийскую поправку. Он заявил, что для улучшения отношений между четырьмя великими державами так же, как и международной обстановки в целом, должен быть сделан первый шаг в нормализации отношений между СШ А и СССР. Поправка Австралии, сказал он, нереалистична. К тому же она направлена на под- рьрв проекта пяти.Затем была поставлена на голосование австралийская поправка. Она рекомендует заменять призыв пяти стран к президенту СШ А и Председателю Совета Министров СССР возобновить переговоры предложением о «возможно скорейшем» проведении совещания на высшем уро'вяе четырех держав. Вместе с тем она содержит попытку свалить вину за срыв совещания в Париже на Советский Союз. За австралийскую поправку голосовали пять делегаций (Австралия, СШ А, Англия, Франция ,̂ Канада), против —  45 делегаций —  авторы проекта резолюции пяти и боль- шииство стран Азии и Африки. 44 делегации (в том числе социалистические страны) воздержались. Таким образом поправка Австралии была отклонена подавляющим большинством голосов.Перед постановкой на голосование проекта резолюции пяти государств председатель Генеральной Ассамблеи предоставил слово представителю Аргентины. Аргентинский делегат предложил, чтобы в проекте резолюции отдельно голосовались слова «президент» и «председатель совета министров». Предложение Аргентины было поддержано государственным секретарем СШ А Гертером, который заявил, что его делегация предпочитает, чтобы в резолюции делались ссылки не на лица, а на правительства. Представители Индии, Афганистана и Непала и других в своих выступлениях подчеркивали, что в случае исключения слов «президент» и «председатель совета министров» из резолюции она потеряет смысл и станет абсурдной, поскольку будет констатировать прекращение ко'нтак- тов между СССР и СШ А, хотя эти страны поддерживают дипломатические отношения.За сохранение в проекте резолю-| ции слов «президепт» и «председа-! тель совета министров» голосовала 41 делегация (Индия, Индонезия, Аф- га'НИ'Стан, ОАР, Гвинея, Гана, Куба и другие). За исключение из резолюции этих слов голосовали 37 делегаций (США, Англия, Франция, Испания, Португалия, Люксембург и другие страны —  члены агрессивных военных блоков). 17 делегаций (социалистические страны, Австрия, Тунис и другие) при голосовании воздержались.Весьма вольно трактуя правила процедуры, председатель Ассамблеи объявил, что ссылки на президента США и Председателя Совета Министров СССР исключаются из проекта резолюции, поскольку за их сохранение голосовало менее /̂з делегаций.Тогда премьер-министр Перу, выступивший от измени пяти стран, предложивших резолюцию, заявил, что урезанный проект резолюции совершенно искажает ее первоначальный смысл. Он выразил протест против толко1вания председателем правил процедуры. Мы не можем поддерживать проект резолюции в таком виде, сказал Неру, и снимаем его.На этом вечернее заседание Генеральной Ассамблеи закончилось.НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. (ТАСС). Сегодня в '10  часов 58 минут по нью-йоркскому времени (в 17 час. 58 минут по московскому времени) открылось утреннее пленарное заседание Генеральной Ассамблеи ООН.На заседании продолжалась общая политическая дискуссия.Первым выступил министр иностранных дел Ирака Хашим Джавад. Большое внимание в его речи было уделено колониализму. Говоря о приеме в ООН новых африканских государств, Джавад указал, что достижение политической независимости угнетенными народами —  это неизбежный путь, по которому последуют все страны, лишенные национальной свободы.Существование зависимых государств в мире сегодня, добавил он, и усилия, направленные на сохранение такого положения силой, остаются и останутся главной причиной международных конфликтов.Крайне важно, заявил глава иракской делегации, чтобы настоящая Ассамблея народов в своем стремлении к миру и справедливости действовала немедленно и коллективно с целью устранения этой основной причины конфликтов и спасла миллионы лю

дей, все еще страдающих от иностранного господства. Представитель Ирака подчеркнул, что предложение Председателя Совета Министров СССР о ликвидации колониализма и немедленном предоставлении независимости колониальным странам и народам имеет величайшее значение. В этот критический момент в истории человечества, сказал он, освобождение колониальных и полуколониальных стран и народов явится огромным вкладом в устранение основных причин конфликтов и разногласий в мировом обществе.Министр иностранных дел Ирака сказал, что не может быть оправдания тем, кто игнорирует революцию народов против устаревших систем взаимоотношений между нациями, уяаследоваияых от прошлого.Призывая участников сессии сделать все возможное, чтобы ООН стала действительным орудием мира, глава иракской делегации указал, что перед сессией стоят проблемы, вызывающие международную напряженность. Такими проблемами являются: лшпение КНР права быть представленной в Организации Объединенных Наций; продолжающаяся оккупация ГолландИ'бй Западного Ириа- яа; война в Алжире; борьба в Омане; палестинский вопрос и положение в  Конго.Касаясь алжирской проблемы, министр иностранных дел Ирака осудил действия . французского правительства в Алжире и призвал Генеральную Ассамблею предпринять решительные шаги в отношении алжирской проблемы. Он обратил внимание на тот факт, что война в Алжире подчеркивает завис'илюсть Франции от НАТО вообще и от Соединенных Штатов в особенности. Сконцентрировав в Алжире армию, насчитывающую почти три четверти миллиона человек, и пользуясь материальной и моральной поддержкой стран НАТО, Франция пытается силой подавить национально-освободительное движение в Алжире. Однако, заявил представитель Ирака, эти попытки обречены на провал. Наступило BipeMH для Ассамблеи, подчеркнул Джа'Вад, найти справедливое демократическое решение алжирского вопроса, решение более реалистическое, чем предыдущие рекомендации. В этой связи министр иностранных дел поддержал предложение алжирского правительства о проведении в стране плебисцита под эгидой ООН.Затем глава делегации Ирака коснулся палестинской проблемы и положения на Среднем Востоке.Перейдя к положению в южной части Аравийского полуострова, министр иностранных дел Ирака отметил, что здесь колониальные страны продолжают с помощью силы подавлять национально-освободительное" движеяне, чтобы увековечить свой контроль и господство, установленные в X IX  веке. На протяжении последних пяти лет, оказал он, народ Омана находится в состоянии восстания против своих угнетателей и борется с английской колониальной оккупацией. Несмотря на то, что у борцов за независимость нет совре- меян'ото оруж'ия, подчеркнул Джавад,- англичане с помощью всей современной-военной техники не смогли подавить их и добиться побед. «Это показывает, что колониальная держава, как бы сильна она ни была, не может подавить народ, борющийся за правое дело —  за свое освобождение».Джавдд осудил Организацию Объединенных Наций за то, что она безразлична к призывам вмешаться в вопрос о том, какова юридическая основа пребывания англичан на территориях в южной части Аравийского полуострова. Если ООН и впредь будет безразлична к тому, подчеркнул он, что колониальные державы держат в подчинении народ и силой подавляют его национальные требования, то это неизбежно приведет к ослаблению Организации и распространению насилия и беззакония во всем мире.М'инистр иностранных дел Ирака решительно осудил агрессию Бельгии в Конго, подчеркнув, что она несет главную ответственность за ухудшение положения в этой стране. Отметив, что конголезский народ очень скоро убедился в том, что независимость не избавила его окончательно от бельгийского влияния и интриг, Джавад заявил: Достойные сожаления инциденты, происшедшие вскоре после предоставления независимости, были, несомненно, спровоцированы бельгийскими офицерами, командовавшими конголезской армией. Это дало Бельгии предлог для того, чтобы вновь навязать свою власть в Конго. Нигде это не было столь ясно, как в Катанге. Движение за отделение было спровоцировано и полностью поддерживалось бельгийским правительством.Представители Бельгии доказывают, продолжал представитель Ирака, что если бы Бельгия хотела остаться в ,Ко;нго, то она не предоставила бы этой стране независимость.Ответ на это утверждение весьма прост. Бельгийцы не предложили независимость в качестве дара конголезскому народу. Они вынуждены были сделать это под растущим давлением африканского национализма. Таким образом, они отдали то, что вынуждены были отдать, но старались при этом увековечить свое экономическое господство, отторгнув богатую провинцию Катангу, где находится большинство природных богатств страны.Джавад указал, что некоторые державы предпринимают постоянные

усилия для поддержания своего колониального господства в экономической области. Он подчеркнул, что достижение политической независимости некоторы.та государствами будет иметь небольшое значение, если не будет проведена деколонизация в области эконо.чики. Глава иракской делегации потребовал, чтобы всем молодым государствам была предоставлена возможность прекратить колониальный грабеж их экономических ресурсов и свобода выбирать их собственные пути и методы эконо.миче- ского развития.Советское предложение о всеобщем и полном разоружении от 18 сентября 1959 года, сказал Джавад, получило широкую поддержку во многих частях мира, поскольку полное разоружение было и остается единственно возможным решением политического кризиса нашей эры.Именно поэтому, продолжал Джавад, не будет преувеличением сказать, что будущее цивилизации зависит в первую очередь от нашей способности найти решение для окончания нынешней гонки вооружений. В эпоху быстрых изменений, характеризующихся огромными научными и техническими достижениями, революциями и освободительными войнами, переходом от капитализма к социализму во многих частях мира и о г - , ромнЫ'Ми требованиями экономического и социального развития, —  в такую эпоху решение проблемы разоружения откроет перед человечеством великие перспективы, тогда как неудача в этой области будет, очевидно, означать конец цивилизаций.Альтернативой миру через страх является, по нашему мнению, мир через разоружение. Вот почему мое правительство поддерживает советские предложения о всеобщем и полном разоружении.Основным вопросом в нынешней международной политике, продолжал иракский представитель, является защита мира. Если мир хочет смело взглянуть на проблему мира,^— а это действительно единственный путь решения многочисленных проблем, которые отравляют отношения между странами, —  он должен следовать политике 1№рного сосуществования. Возможность гарного сосуществования государств с различными политическими и социальными системами была доказана в период между войнами. Тот факт, что вторая мировая война началась не между капиталистическими и социалистическими странами, а между капиталистическими странами, сам по себе указывает на действенность политики мирного сосуществования. С этого времени содержание мирного сосуществования стало еще более ясным и богатым. И это не временная политика, за)висящая от обстоятельств, а общая линия в развитии международных взаимоотношений.Представитель Ирака заявил, что внешняя политика Ирака является, по сути дела, политикой мирного сосуществования.Министр иностранных дел Ирландии Эйкен в своем выступлении предложил создать в Центральной Европе и на Ближнем Востоке «мирные районы», в которых бы соседние государства согласились ограничить свои вооружения, вывели все иностранные войска со своей территории и приняли наблюдение ООН за выполнением этих условий. Эйкен также предложил, чтобы в Центральной Африке вое заинтересованные страны договорились не изменять существующих границ силой, не размещать там атомного оружия, ограничить вооруженные силы государств этого района, не допускать на свою территорию иностранные войска, за исключением войск ООН.Эйкен защищал действия генерального секретаря ООН в Конго и высказался против изменения структуры ООН. Министр иностранных дел Ирландии также выступил против права народов национализировать иностранную собственность на их территории.Последним на утреннем заседании выступил министр иностранных дел Норвегии Ланге. Он отметил, что одной из важных задач, стоящих перед ООН, является вопрос о том, какую помощь она может оказать в решении «трагического положения в Алжире». Он подчеркнул также «серьезность расового конфликта в Южно- Африканском Союзе» и заявил, что норвежское пранительство смотрит на положение в этой стране все с большей тревогой.Говоря о действиях ООН в Конго. Ланге выразил сожаление, что Конго до сих пор не представлено на Генеральной Ассамблее, но утверждал, что действия ООН в этой стране «были эффективными и быстрыми». Министр иностранных дел Норвегии высказался также против реорганизации аппарата ООН и пересмотра Устава Организации.Касаясь проблемы разоружения, Ланге пытался отвлечь внимание делегатов от необходимости скорейшего решения вопроса о всеобщем и полном разоружении, утверждая, что в первую очередь следует заняться «без рекламы и пропаганды» техническими вопросами контроля. Он прямо заявил, что нужно перейти от прений р разоружении вообще к техническим деталям разоружения и контроля, ,игнорируя тот ‘факт, что западные Державы всячески саботи» руют принципиальное решение вопроса о всеобшем и полном разоружении, без чего обсуждение так называемых технических деталей становится бесплодным.На этом утреннее заседание закрылось.     .

В Е С Т И  И З  Б Р А Т С К И Х  С Т Р А НТоржественное заседание в Берлине
БЕРЛИН, 6 октября. (ТАСС). Сегодня в Берлине состоялось созванное ЦК СЕПГ, Советом министров ГДР и Национальным советом Национального фронта демократической Германии торжественное заседание, посвященное 11-й годовщине провозглашения Германской Демократической Республики.В президиуме торжественного

заседания занимают места председатель Совета министров ГДР 0. Гротеволь, председатель Народной палаты И. Дикман, председатель Национального совета Национального фронта демократической Германии профессор Э. Коррейе, члены и кандидаты в члены Политбюро ЦК СЕНГ, члены Государственного совета и президиума Совета министров, первый секре-

Л Е . . : . ! Я ....

Правительство Корейской Народно-Демократической Респуб
лики проявляет огромную заботу о здоровье горняков. В нынеш
нем году открылось несколько домов отдыха для работников гор
нодобывающей промышленности.

На снимке: герой труда мастер Ким Юн Сик беседует с друзь
ями в доме отдыха на восточном побережье.(Фотохроника Т А СС ).
Развитие культуры в КитаеПЕКИН, 6 октября. (ТАСС). В •широких масштабах ведет китайский народ борьбу за полное искоренение неграмотности. О масштабах этого движения красноречиво говорят цифры. За годы народной власти Б Китайской Народной Гес- публике ликвидировали неграмотность более 110 млн. человек.Научившись читать и писать, рабочие и крестьяне Китая продолжают свое образование. По неполным данным, в первой половине текущего года в учебных заведениях всех профилей и ступеней без отрыва от производства обучалось свыше 160 млн. человек, в том числе 10 млн. человек получали среднее и вьщщ,е,е,,о%азрва- ние.

С каждым годом расширяется подготовка специалистов без отрыва от производства. Сейчас вечерние и заочные отделения открыты при всех высших учебных заведениях Китая. Многие из них создали филиалы на крупных промышленных предприятиях. В прошлом учебном году в вечерних и заочных высших учебных заведениях Китая обучалось более 300 тысяч человек, а в текущем году число студентов в них значительно воз- ро'сло. К существовавшим ранее формам обучения прибавились новые. В Пекине, Шанхае, Харбине, Гуанчжоу, Шэньяне и других городах в 1960 году открылись универсцтеть!^ заочного , обучения по радио и телевидению.
Предатель Л\обуту 

собирает силЬН Ь Ю -Й О РК , 6 октября. (ТАСС). По сообщениям информационных агентств, главарь конголезских мятежников Мобуту, неофициально признанный командованием ООН  в Конго в качестве «единственной реальной силы» в стране, подготавливает почву для решительного наступления на законное правительство Лумумбы и поддерживающий премьер - министра парламент.До сих пор прислужник колонизаторов Мобуту не решался применить силу для полного захвата власти. Это объясняется тем, что Лумумба, по словам корреспондента агентства Ассошиэйтед Пресс, «остается весьма влиятельной политической фигурой в Конго» и ни один из его противников «не чувствует себя достаточно сильным, чтобы пойти на риск окончательной схватки». Но Мо-
Т  Е  А  Т  JP

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова8 октября — «Четверо под

одной крышей».Начало спектакля в 8 час. вечера.
Кинотеатр имени М. Горького8 октября — новый цветной художественный фильм «Кровь 

людская— не водица». Сеансы: 10.
11- 50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9.
10-50.

Зал кинохроники8 октября — цветной документальный фильм «Это было в 
Скво-Вэлли». Сеансы: 10. 11-10,
12- 20, 4-50, 6.Художественный фильм «В  
степной тиши». Сеансы: 1-30, 
3-10, 7-10, 8-50, 10-30.

буту готовится к такой схватке.Действуя по разработанным в Брюсселе планам, он приступил к реорганизации своих полурегуляр- ных войск. Как указывает агентство Юнайтед Пресс Интер- нейшнл, «этот конголезский диктатор пытается утвердить свою власть, опираясь на советы военных специалистов из войск О О Н ». Агентство сообщает, что Мобуту намерен создать с помощью военных советнико'В О О Н  20-тысячную армию.П А Р И Ж , 6 октября. (ТАСС). Корреспондент агентства Франс Пресс передает из Леопольдвиля, что солдаты Мобуту арестовалй ведущих деятелей Восточной провинции: премьер-министра Жана Финанта, министра внутренних дел Луи Лумумбу — брата Патри- са Лумумбы и полковника Фата- ки.
Кинотеатр имени И. Черных8 октября. Большой зал — новый художественный фильм 

«Кровь людская— не водица». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45,6-30, 8-15, 10. Малый зал — «С ол 
датка». Сеансы: 10. 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-15.

Кинотеатр городского сада8 октября — новый широкоэкранный чудожесгвенный фильм 
«Четыреста ударов». Сеансы; 12. 2. 4. 6. 8, 10.

Касса работает с 9-30 утра.
Дети до 16 лет не допускаются.

Клуб вмени Сталина8 октября — «Кровь людская —  
не водица». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

тарь ЦК Компартии Германии М. Реймаи, руководители делюкра- тических партий и массовых организаций.На торжественное заседание прибыл первый секретарь ЦК (^ЕПГ, председатель Государственного совета ГДР В. Ульбрихт.Открывая заседание, профессор Э. Корренс поздравил населеяие ГДР с большим праздником.Затем с речью, посвященной знаменательной годовщине, выступил председатель Совета министров ГДР Отто Гротеволь.В своей речи 0 . Гротеволь подчеркнул, что мемораи’дум, представленный ГДР 15-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН, содержит конкретный план всеобщего и полного разоружения в обоих германских государствах и их нейтрализации. Эти предложения представляют собой дополнение к великой программе мира и разоружения, представленной Советским Союзом. Их осуществление содействовало бы разрядке напряженности далеко за пределами обоих германских государств.В заключение председатель Совета министров ГДР заявил, что в Германской Демократической Рес- пуб.тике так же, как и во всем мире, развитие событий победоносно • идет к миру, взаимопониманию между народами, • благосостоянию и социализму.

Томскому автомобильно-дорожному техникуму требуется заме
ститель директора по хозяйствен
ной части.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 115, 2 — 2

ТОМ СКИЙ п о л и т е х н и ч е с к и й  и н с т и т у т

имени С. М . К И РО В Аобъявляет, что в среду, 19 октября 1960 года, в 14 час. 30 мин., в актовом зале института, на заседании объединенного совета теплоэнергетического, электромеханического и электроэнергетического факультетов состоится
З А Щ И Т А  Д И ССЕРТАЦ И И ,представленной инженером Суворовым В. П. на соискание ученой степени кандидата технических наук на тему; «Опенка 

и анализ искрения при настройке коммутации коллекторных 
электрических машин».С  диссертацией можно ознакомиться в читальном зале института.

Заявление 
Политбюро Ц К  

Французской 
компартии

П А РИ Ж , 7 октября. (ТАСС ). 
«Продолжение войны в Алжире 
вызывает разочарование у огром
ного большинства французского 
народа, который все энергичнее 
проявляет свое отрицательное от
ношение к этой войне», —  ука
зывается в опубликованном здесь 
заявлении Политбюро ЦК Ф ра»- 
цузской коммунистической пар
тии.

Отметив, что «правительство 
пытается путем репрессий сдер
жать это широкое движение», 
Политбюро ЦК ФКП заявляет: 
«Чтобы движение приобрело раз
мах, который позволит ему до
биться установления мира, важно 
не распылять усилия между мно
гочисленными лозунгами, которые 
могут лишь дезориентировать 

, массы. Выдвижение отдельных 
лозунгов без предварительных 
консультаций и согласия крупных 
организаций и движений, высту
пающих за мир, может лишь рас
колоть миролюбивые силы и об
легчить репрессии.

Общая воля, —  подчеркивает 
Политбюро, —  должна объеди
нить всех сторонников мира с тем, 
чтобы они добились переговоров о 
прекращении огня и гарантиях 
самоопределения» алжирского 
народа.

Политбюро ЦК Ф КП призывает 
всех работников партии, все пар
тийные организации «вступать в 
контакты и проявлять самую ши
рокую инициативу в направлении 
активизации общих действий за 
мир в Алж ире».Крупная победа прогрессивных сил АнглииС К А Р Б О Р О , 6 октября. (ТАСС). На ежегодной конференции лейбористской партии в Скарборо вчера состоялись прения по вопросу о политике партии в области обороны. Делегаты конференции одобрили резолюцию, внесенную объединенным профсоюзом машиностроителей, которая требует, чтобы Англия в односто- ронне.м порядке отказалась от ядерного оружия. Авторы резолюции осуждают также испытания, производство и накопление всех видов ядерного оружия в Англии. За эту резолюцию проголосовали делегаты, которые представляют свыше 3.300 тыс. членов лейбористской партии.Конференция приняла также резолюцию профсоюза транспортных н неквалифицированных рабочих, объединяющего в своих рядах свыше 1.300 тыс. членов, которая настаивает на том, что английское правительство должно отказаться от политики, основанной на угрозе применения ядерно-

Свободу испанским 
политическим 
заключенным!Н Ь Ю -Й О Р К , 6 октября. (ТА СС). Бойцы бригады Авраама Линкольна, сражавшейся против фашизма в Испании, и другие сторонники Испанской Республики организовали демонстрацию перед резиденцией испанской делегации на Генеральной Ассамблее ОО Н , требуя, чтобы Франко освободил политических заключенных. Ветераны распространили заявление, в котором говорится, что они «присоединяются к Председателю Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущеву и премьер-министру Кубы Фиделю Кастро в требовании свободы политическим заключенным».Демонстранты несли лозунги: «Амнистию 6.000 испанских заключенных!», «Делегаты С А С Л , требуйте освобождения испанских заключенных!».

го оружия. Таким образом, эти две резолюции, отражающие требования широких масс английских трудящихся, нанесли сокрушительный удар по политике правого руководства партии во главе с Гэйтскеллом, которое упорно цепляется за ядерное оружие как за пресловутый «сдерживающий фактор».Несмотря на все усилия правого лейбористского руководства и закулисные маневры, направленные на то, чтобы склонить на свою сторону делегатов конференции, резолюция в поддержку политики верхушки лейбористской партии так и не смогла собрать'*1 необходимого большинства голосов.«Нокаут правому р5гководству» — так расценивают здесь решительный отказ большинства делегатов ежегодной конференция лейбористской партии поддержать политику правого руководства, идущую вразрез с волей английских трудящихся.Поражение политики правого руководства лейбористской партии в вопросах обороны на ежегодной конфере1Нц.ии партии в Скарборо вызвало бурную реакцию английской печати. Принятые на конференции резолюции об отказе от политики участия Англии в агрессивном блоке Н А Т О , от политики гонки ядерных вооружений вызвали уныние буржуазных газет.Газета «Дейля уоркер» расценивает провал политики Гэйтскел- ла как большую победу английских трудящихся в борьбе за мир и обеспечение безопасности страны. «Отказ от ядерного оружия, американских баз в Англии и Н А Т О  — это важные решения, имеющие огромнейшее значение для английского лейбористского движения и для Англии», — пишет она. По мнению газеты, решения конференции означают, что лейбористская партия «идет в ногу со временем и становится частью движения человечества за достижение мира»
Зам. редактора

А . Н . Н О ВОСЕЛ ОВ.
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\  ВЫИГРЫШНЫХ ВКЛАДОВ
I в СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ

j  ОФ И Ц И АЛ ЬН АЯ  Т АБЛ И Ц А
f.^  36 тиража выигрышей, состоявшегося 2 октября 1960 г. в
ц  селе Парабель Томской области.
^  Выигрыши выпали на следующие номера счетов по выигрыш- S  ным вкладам во всех сберегательных кассах Томской области.

№№ счетов
Размер выигрыша 

в процентах к 
средней сумме 

вклада
№№ счетов

Размер выигрыша 
в процентах к 
средней сумме 

вклада

А-10 25 А-550 25
А-54 50 А-574 25
А -104 25 А-629 25

А-128 25 А-672 25
А-196 25 А-705 25
А-228 25 А-749 25
А-266 200 А-777 25

А-298 25 А-816 25
А-328 100 А-868 25
А-394 25 А-889 25
А-423 25 А-934 50
А-449 25 А-980 100
А-509 255 В сберегательных кассах, где число счетов более 1000, вы- 

^  играли во всех последующих тысячах те же номера счетов, что Л и в  первой тысяче, т, е. за № №  А -10 , А-1010, А-2010 и т. д., < А-54, А-1054, А-2054 и т. д.
J Председатель комиссии по проведению тиража вы-
f  нгрышей заместитель председателя исполнительного
Л комитета Парабельского районного Совета депутатов
J  трудящихся Л. Н. ГА РШ Е Н И Н .

2 Ответственный секретарь комиссии
J  Г. С. ВДОВИН.5

Адрес редакции: гор. Томск, аросп. им. Ленина. 68, телефоны; оедактооа —  37-37, заместителя редактора — 51.75, ответ, секретаря -И .19, секретариата
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